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Perdagangan Dibekukan karena Anjlok 5,02%, 

Menko Airlangga Singgung Ubah Aturan

IHSG Berdarah-darah

ndeks	Harga	Saham	Gabungan	(IHSG)	berdarah-darah	dalam	perdagangan	Selasa	(18/3/2025).	Terjadi	Ipenurunan	parah	mencapai	5,02%	ke	6.146.	Bursa	Efek	Indonesia	(BEI)	atau	Indonesia	Stock	Exchange	

(IDX)	akhirnya	membekukan	 sementara	perdagangan	 (trading	halt)	 sistem	perdagangan	pada	pukul	

11:19:31	waktu	Jakarta	Automated	Trading	System	(JATS).	IHSG	akhirnya	ditutup	turun	248,559	poin	(3,84	

persen)	ke	6.223,388.	Indeks	LQ45	turun	20,335	poin	(2,79	persen)	ke	709,013.	Ini	merupakan	pembekuan	

sementara	oleh	BEI	setelah	lima	tahun.	Terakhir	kali	IHSG	dibekukan	pada	19	Maret	2020,	saat	COVID-19	

melanda	Indonesia	dan	banyak	negara	di	dunia.	Saat	itu,	IHSG	ambruk	lebih	dari	5	persen	dalam	satu	hari	

karena	kepanikan	global	akibat	virus	COVID-19.Jauh	sebelum	itu,	IHSG	juga	pernah	dibekukan	sementara	

pada	8	Oktober	2008.	Saat	itu,	IHSG	ambruk	hingga	10,38	persen	atau	168	poin	ke	posisi	1.451	di	periode	yang	

dikenal	sebagai	Black	Wednesday	karena	krisis	ekonomi	global.	Kejatuhan	di	2025	ini	menjadi	paling	parah	

dibanding	negara-negara	lain.	Namun	tampaknya	pemeringah	santai	menanggapinya.	Menteri	Koordinator	

Bidang	 Perekonomian	 (Menko	 Perekonomian)	 Airlangga	 Hartarto	 mengungkapkan	 Presiden	 Prabowo	

Subianto	tidak	memberikan	arahan	secara	khusus.	Nampaknya	RI	1	tak	terlalu	khawatir	dengan	kondisi	pasar	

saham	 saat	 ini.	 Ekonomi	 Indonesia	 diyakini	 memiliki	 fundamental	 yang	 kuat.	 Pemerintah	 malah	 mau	

mengubah	aturan	trading	halt.	Indonesia	baik-baik	saja?	
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Penerapan	Trading	 	berlaku	saat	ini	diatur	dalam	

Surat	 Perintah	 Kepala	 Departemen	 Pengawasan	

Pasar	 Modal	 2A	 OJK	 Nomor	 S-274/PM.21/2020	

tertanggal	10	Maret	2020. Berdasarkan	aturan	ini,	 	

Bursa	 Efek	 Indonesia	 (BEI)	 wajib	menghentikan	

perdagangan	saham	selama	30	menit	jika	Indeks	

Harga	 Saham	Gabungan	 (IHSG)	 anjlok	 lebih	dari	

5%	dalam	satu	sesi	perdagangan.	Jika	penurunan	

terus	berlanjut	hingga	lebih	dari	10%,	trading	halt	

dapat	diberlakukan	kembali

DASAR HUKUM
TRADING HALT 

Situasi	Bursa	Efek	Indonesia	(BEI)	

saat	melakukan	pembekuan	

sementara	perdagangan	(trading	

halt)	sistem	perdagangan	pada	

pukul	11:19:31	waktu	Jakarta	

Automated	Trading	System	(JATS),	

Selasa	(18/3/2025).	(Ist.antara)



JAKARTA-Menteri  Perdagangan 
(Mendag) Budi Santoso melakukan 
pemantauan harga bahan kebutuhan 
pokok (bapok) di Pasar Senen, Jakarta, 
Selasa (18/3/2025). Langkah ini 
bertujuan memastikan harga dan 
pasokan bapok tetap terkendali.

Elis, salah satu pedagang ayam, 
mengungkapkan bahwa harga ayam di 
lapaknya stabil di angka Rp 35 ribu per 
k g . N a m u n ,  i a  m e n g e l u h k a n 
dagangannya sepi selama Ramadan.

" P a s a r a n  s e p i ,  n g g a k  k u a t 
pasarannya," ujar Elis kepada Mendag.

Menurut Elis, salah satu penyebab 
sepinya dagangan adalah banjir yang 
terjadi selama bulan puasa ini.

Menanggapi hal itu, Mendag Busan 
menyatakan bahwa harga ayam saat 
ini masih stabil dan berada di bawah 
harga acuan penjualan (HAP) yang 
ditetapkan Rp 40 ribu per kg.

"Daging ayam tadi kan harganya 
Rp 35 ribu. Harga acuannya Rp 40 ribu, 
jadi harganya normal ya, di bawah 
HAP," jelasnya.

S e l a i n  a y a m ,  M e n d a g  j u g a 
meninjau harga bapok lainnya seperti 
daging sapi, telur ayam, beras, dan 
Minyakita. Harga daging sapi tercatat 
Rp 135 ribu per kg, masih di bawah 
HAP yang sebesar Rp 140 ribu.

Sementara itu, harga telur ayam di 
pasar berada di angka Rp 27 ribu per 
kg, lebih rendah dari HAP yang 
ditetapkan Rp 30 ribu.

Untuk minyak goreng Minyakita, 
pedagang menjualnya sesuai harga 
eceran tertinggi (HET) Rp 15.700 per 
liter.

"Minyakita tadi juga normal, 
harganya sesuai HET Rp 15.700," ujar 
Busan.

Lebih lanjut, Busan juga meninjau 
harga beras di  Pasar Senen.  Ia 
mengakui adanya kenaikan harga 
pada beras medium.

Namun, pasokan beras stabilisasi 
harga dan pasokan pangan (SPHP) 
masih tersedia dengan harga sesuai 
HET, yakni Rp 62.500 per 5 kg.

"Beras medium tadi ada kenaikan 
s e d i k i t ,  te t a p i  a d a  S P H P  ya n g 
berfungsi untuk intervensi pasar 
dengan harga standar Rp 12.500 per 
kg,"katanya.

Senada, Kepala Badan Pangan 
Nasional (Bapanas) Arief Prasetyo Adi 
mengklaim harga menurun jelang 
Lebaran.Menurutnya, saat ini harga 
cabai berada di kisaran Rp60 ribu 
hingga Rp80 ribu per kilogram (kg) 
setelah sebelumnya sempat melonjak.

"Enggak (mahal), udah turun Rp60 
ribu-Rp80 ribu (per kg). Enggak, ayo 
ke pasar. Udah Rp60 ribu-Rp80 ribu," 
ujarnya di Kementerian Koordinator 
Bidang Pangan, Jakarta Pusat. 

Sebelumnya, harga cabai sempat 
mengalami lonjakan hingga Rp120 
ribu per kg di beberapa wilayah. Arief 
mengakui cabai merupakan salah satu 
komoditas yang paling fluktuatif 
dalam beberapa waktu terakhir.

"Iya, memang sempat naik pada 
waktu itu Rp80 ribu-Rp100 ribu. Ada 
yang lebih di beberapa tempat. Kita 
akui bahwa cabai itu yang paling 
dinamis lah kemarin itu," jelasnya.

Ia menjelaskan kenaikan harga 
cabai beberapa waktu lalu disebabkan 
oleh kondisi cuaca yang kurang 
bersahabat. Ia menjelaskan hujan 
deras dan angin kencang mengganggu 
proses pertumbuhan tanaman cabai, 
terutama saat masa berbunga, yang 
menyebabkan banyak bunga cabai 
rontok sebelum berbuah.

"Iya, jadi kalau hujan, kalau pohon 
itu berbunga, bunga itu akan rontok 

kalau kena hujan langsung. Iya hujan 
sama angin. Kalau angin-angin puyuh 
ya  pohon-pohonnya i lang .  Jadi 
memang harus ada yang dilindungi di 
atasnya itu," tuturnya.

Meski demikian, Arief memastikan 
kondisi harga pangan saat ini sudah 
kembali stabil, termasuk komoditas 
penting lainnya seperti beras, daging, 
dan telur. Ia menyebutkan upaya 
pemerintah dalam menjaga stabilitas 
harga telah berjalan dengan baik 
berkat kerja sama berbagai pemangku 
kepentingan.

"Iya, Alhamdulillah. Jadi gini ya, 
masukan, ketersediaan, sama harga 
hari ini relatif stabil. Beras harganya 
baik, daging harganya baik, telur stabil. 
Yang kita hari ini ada, itu di hilirnya 
bagus, harga di petani-peternaknya 
bagus. Itu kan yang kita mau," jelasnya.

Ia juga menekankan persiapan 
stabilisasi pasokan dan harga pangan 
(SPHP) telah dilakukan jauh sebelum 
Ramadan.(wid, ist, rls/dya)

Mendag Pantau Komoditas Pangan Jelang Lebaran

Harga Diklaim Aman, tapi Pedagang Curhat Sepinya Dagangan
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"Mungkin beras industri kali ya, 
beras mentah kali, kalau konsumsi 
kan nggak ada. Kan ada yang beras 
mentah untuk industri," ujar Busan.

Ada pun Budi  menegaskan 
volume impor beras tahun ini juga 
bukan merupakan sisa kuota impor 
b e r a s  d i  t a h u n  l a l u .  D i a 
m e n a m b a h k a n  p u l a  b a h w a 
pemerintah melalui Kemendag juga 
tidak memberikan persetujuan izin 
impor beras di tahun ini.

Diketahui Budi menerbitkan dua 
Peraturan Menteri Perdagangan 
( P e r m e n d a g )  ya n g  m e n g a t u r 
p e n y e s u a i a n  d a l a m  e k s p o r 
komoditas  pertambangan dan 
kehutanan.  Kedua Permendag 
tersebut ditetapkan pada 6 Maret 
2025 dan mulai berlaku pada 13 
Maret 2025.

Kedua Permendag ini adalah 
'Permendag Nomor 8 Tahun 2025 
tentang Perubahan Ketiga atas 
Permendag Nomor 22 Tahun 2023 
tentang Barang yang Dilarang untuk 
Diekspor', serta 'Permendag Nomor 
9 Tahun 2025 tentang Perubahan 
Ketiga atas Permendag Nomor 23 
Tahun 2023 tentang Kebijakan dan 
Pengaturan Ekspor'.

B u d i  m e n y e b u t ,  k e d u a 
Permendag akan menjadi katalisator 
u n t u k  m e n i n g k a t k a n  e k s p o r 
Indonesia dan memberikan dampak 
p o s i t i f  ke p a d a  p e re ko n o m i a n 
nasional. Ia berharap aturan baru ini 

akan semakin mempermudah dan 
fasilitatif bagi pelaku usaha dalam 
melakukan ekspor.

“Kedua Permendag ini bertujuan 
untuk memperjelas aturan ekspor, 
memberi kemudahan bagi pelaku 
u s a h a ,  s e r t a  m e n y e l a r a s k a n 
kebijakan-kebijakan dengan instansi 
t e r k a i t .  K a m i  h a r a p ,  k e d u a 
Permendag dapat semakin memberi 
kepastian ekspor bagi eksportir,” ujar 
M e n d a g  d a l a m  k e t e r a n g a n 
tertulisnya.

Plt .  Direktur Jenderal  Per-
dagangan Luar Negeri Kemendag Isy 
Karim menyampaikan, Permendag 
8/2025 mendukung kebijakan hilirisasi. 
Melalui Permendag ini, pemerintah 
berupaya menjaga keberlanjutan 
investasi dan percepatan hilirisasi 
mineral di dalam negeri.

“Dengan revisi ini, ekspor produk 
pertambangan yang telah melalui 
proses pemurnian seperti titanium 
slag, dapat berjalan lebih optimal sehingga 
memberikan nilai tambah bagi 
perekonomian nasional,” ujar Isy.

Selain itu, melalui Permendag 
t e r s e b u t ,  p e m e r i n t a h  m e n g -
akomodasi ketentuan ekspor bagi 
perusahaan yang telah menye-
lesaikan pembangunan fasilitas 
pemurnian mineral logam, namun 
menghadapi kendala operasional di 
luar kendali mereka akibat kondisi 
kahar.(wid, rls, ant/dya)

DI	 SISI	 LAIN Mendag Budi Santoso 
buka suara perihal impor beras pada 
awal tahun 2025. Ia menegaskan, 
impor beras konsumsi sudah tidak 
dilakukan lagi pada tahun ini.

"Nggak ada, kan udah ditetapkan 
dalam neraca komoditas nggak ada 
impor beras," tegas Budi. 

Sebelumnya, berdasarkan data 
B a d a n  P u s a t  S t a t i s t i k  ( B P S ) , 
Indonesia masih melakukan impor 
beras selama periode Januari sampai 
Februari 2025. Pasalnya, pemerintah 
menyatakan tak lagi impor beras 
konsumsi untuk tahun 2025.

Hal ini disampaikan oleh BPS 
Amalia Adininggar Widyasanti pada 
Senin (17/3/2025). BPS mencatat, 
impor beras Januari-Februari 2025 
turun signifikan menjadi 95.943 ton. 
Jumlah tersebut turun 89,11% 
dibandingkan periode yang sama 
tahun lalu, di mana impor beras 
mencapai 880.810 ton.

Secara keseluruhan, sebanyak 
95.943 ton beras itu di antaranya 
berasal dari Myanmar, Thailand, 
Vietnam, dan India. Secara terperinci, 
impor beras dari Myanmar sebanyak 
16.820 ton, Thailand 17.584 ton, 
Vietnam 17.870 ton, dan India 
26.784 ton.

Lebih lanjut, Budi bilang bahwa 
kemungkinan impor beras yang 
dicatat BPS diperuntukkan bagi 
beras industri dan bukan untuk beras 
konsumsi.

Tak Ada Impor Beras Konsumsi di 2025

Menteri	Perdagangan,	Budi	Santoso	meninjau	harga	dan	pasokan	barang	kebutuhan	pokok	(bapok)	di
	Pasar	Senen,	Jakarta,	Selasa	(18/3/2025).	(ist)
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DPR Restui RUU TNI 
Dibawa ke Paripurna untuk Disahkan Jadi UU

Pesan	Mega:	Jangan	Kembali	
ke	Orba

Dalam kesempatan itu , Ketua 
Komisi I DPR dari Fraksi PDI-P Utut 
Adianto mengungkapkan, Ketua Umum 
PDI-P Megawati Soekarnoputri meminta 
agar revisi Undang-Undang TNI tidak 
kembali menghidupkan Orde Baru 
(Orba). Utut menyatakan, Megawati 
berpesan agar revisi UU TNI tidak 
mengembalikan dwifungsi ABRI yang 
ada pada masa Orde Baru dan tetap 
mempertahankan supremasi sipil. 

"Kalau Ibu, jangan kembali ke Orde 

Baru, konsepnya TNI jadi sangat kuat 
dan militeristik. Jadi ini supremasi 
sipil. Dan yang terakhir, beri perhatian 
kepada prajurit," ujar Utut di Gedung 
D P R ,  S e n aya n ,  J a k a r t a ,  S e l a s a 
(18/3/2025). 

“Ibu itu cuman jangan sampai 
dwifungsi kembali lagi, supremasinya 
tetap sipil," kata dia melanjutkan. 

Sikap PDI-P ini menjadi perhatian 
karena Megawati pernah mengungkap- 
kan ketidaksetujuannya atas revisi UU 
TNI dan UU Polri. Hal ini disampaikan 
Megawati ketika berpidato dalam 
acara Musyawarah Kerja Nasional 
Partai Perindo 2024 di MNC Tower, 
Jakarta, Selasa (30/7/2024). 

M e g a w a t i  m e n d u g a  b a h w a 
pengguliran revisi dua aturan tersebut 
sebagai upaya untuk menyetarakan 
dua institusi, yakni TNI dan Polri. 
Megawati pun tak setuju apabila 
kedudukan TNI dan Polri ke depan 
disetarakan.   (din, ist, ant, rls/dya)

disetujui?" ujar Utut.
"Setuju," jawab anggota disertai 

dengan ketukan palu untuk pimpinan 
Komisi I sebagai tanda persetujuan.

Adapun Komisi I DPR RI lewat 
Panja RUU TNI telah melaksanakan se-
jumlah rapat untuk pembahasan Daftar 
Inventarisasi Masalah (DIM) dari 
pemerintah. Setidaknya ada tiga pasal 
yang menjadi sorotan, yakni Pasal 3 
terkait kedudukan TNI, Pasal 53 tentang 
usai pensiun bagi prajurit hingga Pasal 
47 terkait penempatan prajurit aktif di 
kementerian atau lembaga.

JAKARTA - Komisi I DPR RI merestui 
revisi Undang-Undang Nomor 34 
Tahun 2004 tentang TNI atau RUU TNI 
dibawa ke tingkat II atau paripurna 
untuk disahkan menjadi undang-
u n d a n g .  K e s e p a k a t a n  d e n g a n 
pemerintah ini diambil dalam rapat 
kerja (Raker) pembicaraan tingkat I 
RUU TNI.

Rapat ini dipimpin oleh Ketua 
Komisi I DPR RI yang juga Ketua Panja 
RUU TNI Utut Adianto, di ruang 
Banggar DPR RI, Senayan, Jakarta 
Pusat, Selasa (18/3/2025).

Rapat dihadiri oleh Menteri Hukum 
Supratman Andi Agtas, Wakil Menteri 
Pertahanan Marsekal Madya TNI (Purn) 
Donny Ermawan Taufanto, perwakilan 
Kementerian Sekretariat Negara hingga 
Kementerian Keuangan. Utut menyebut 
rapat ini dihadiri oleh seluruh fraksi 
atau 8 partai politik di DPR RI.

"Kita sudah mengundang semua 
stakeholder dan terakhir juga kita 
telah menyelesaikan rapat Panja 
dilanjut dengan tim perumus dan tim 
sinkronisasi dan Timus, Timsin, juga 
telah melaporkan kepada Panja. Kita 
juga sudah rapat dengan panglima 
TNI, para Kepala Staf Angkatan Darat, 
Laut dan Udara," ujar Utut dalam rapat.

Utut menyatakan pihaknya sudah 
membahas RUU TNI ini  dengan 
melibatkan Bangka pihak. Adapun jika 
pada tingkat satu revisi UU TNI ini 
disetujui, maka RUU tersebut akan 
dibawa ke paripurna.

"Agenda Raker (rapat kerja) kita 
hari ini, laporan Panja kepada Raker 
terkait DIM RUU TNI. Ini semua sudah 
ada di Bapak, Ibu. Kalau ini diperkenan- 
kan kita langsung saja ke pendapat 
mini fraksi baru nanti Pak Menteri 
Hukum mewakili pemerintah, mewakili 
pandangannya dan kita akan melaku-
kan penandatanganan naskah RUU di 
sini. Dan apabila semua selesai, kita akan 
jadwalkan di  rapat paripurna," 
tambahnya.

Utut lantas mempersilakan satu 
persatu fraksi di Komisi I DPR RI untuk 
menyampaikan pandangan mini fraksi 
terhadap RUU TNI. Penyampaian 
pendapat dimulai oleh anggota Komisi 
I Fraksi PDIP TB Hasanuddin.

Sebagaimana tertuang dalam 
rapat, sebanyak 8 fraksi sepakat RUU 
TNI dibawa ke tingkat II  untuk 
pengesahan. Adapun fraksi tersebut, 
yaitu PDIP, Golkar, Gerindra, NasDem, 
PKB, PKS, PAN, dan Partai Demokrat.

"Semua menyatakan persetujuan-
nya dengan berbagai catatan yang akan 
menjadi catatan kita semua," kata Utut.

"Apakah RUU tentang Perubahan 
Atas UU Nomor 34 Tahun 2004 
tentang TNI untuk selanjutnya dibawa 
ke pembicaraan Tingkat II untuk 
disetujui menjadi UU, apakah dapat 

pertahanan cyber, demikian pula 
d a l a m  k e m e n t e r i a n  s e p e r t i 
Kementerian Kelautan dan Per-
ikanan, kami juga kami menyampai-
kan pentingnya rule of engagement 
atau  mekanisme pertanggung 
jawaban bagi operasi militer selain 
perang," tutur dia. 

Koalisi Masyarakat Sipil juga 
mengingatkan kembali pandangan 
salah satu proklamator  yakni 
Muhammad Hatta terkait pentingnya 
reorganisasi dan rerasionalisasi 
organisasi angkatan perang. 

Selain itu, kata Usman, Koalisi 
Masyarakat Sipil juga menyampaikan 
soal dwifungsi militer yang memang 
menjadi sorotan khusus dalam RUU 
TNI. 

Hal lain yang menjadi catatan 
adalah ketegasan soal prajurit TNI 
dilarang berbisnis hingga berpolitik 
praktis. 

"Tadi juga ditekankan kembali 
oleh Pak Dasco (Wakil Ketua DPR RI), 
dalam akhir pertemuan, bahwa kita 
sama-sama setuju untuk mencegah 
kembalinya dwifungsi militer melalui 
Undang-Undang TNI dan tegaknya 
supremasi sipil kurang lebih itu," ujar 
Usman.(din, rls/dya)

KOALISI Masyarakat Sipil bertemu 
d e n g a n  Ko m i s i  I  D P R  R I  d a n 
memberikan beberapa catatan krisis 
terkait  Revisi  Undang-Undang 
Nomor 34 Tahun 2004 tentang TNI, 
Selasa (18/3/2025). 

Koordinator Koalisi Masyarakat 
Sipil Usman Hamid menyampaikan 
pihaknya memberikan beberapa 
m a s u k a n  s o a l  re v i s i  U U  T N I , 
u t a m a nya  te r k a i t  p e n t i n g nya 
mamastikan fungsi TNI dan tugas 
pokoknya tetap perada di jalur 
pertahanan. 

"Tentara tetap kembangkan 
sebagai tentara yang modern dan 
profesional dan yang terpenting 
tentara tetap berada dalam kontrol 
supremasi sipil," katanya di jumpai di 
gedung Parlemen. 

Dalam pertemuan itu, Usman 
juga menekankan agar pasal-pasal 
yang direvisi tetap memastikan 
supremasi sipil. 

S e l a i n  i t u ,  p i h a k n y a  j u g a 
menyinggung soal kejelasan peran 
TNI yang nanti akan duduk di jabatan 
di luar uruan pertahanan. 

"Misalnya di urusan penanganan 
narkotika atau penanganan cyber, 
t a p i  t a n p a  a d a  k e t e r a n g a n 

Koalisi Masyarakat Sipil Beri 

Catatan Kritis 

Kemendag	menyita	produk	Minyakita	yang	tak	sesuai	takaran	yang	diproduksi	PT	Artha	Eka	Global	Asia	

(AEGA)	di	pabrik	PT	AEGA,	Karawang,	Teluk	Jambe	Timur,	Jawa	Barat,	Kamis	(13/3/2025).	(Ist)

Pasal	3	tentang	kedudukan	TNI
Berbunyi; kebijakan strategi pertahanan serta 
dukungan administrasi yang berkaitan dengan 
aspek perencanaan strategis TNI, berada di 
dalam koordinasi Kementerian Pertahanan.

Pasal	 53	 tentang	 usia	 dinas	 keprajuritan	
atau	batas	usia	pensiun.
Batas usia pensiun bintara dan tamtama 
menjadi 55 tahun, sedangkan perwira sampai 
dengan pangkat kolonel memiliki batas usia 
pensiun pada 58 tahun. Sebelumnya usia dinas 
paling tinggi hanya 53 tahun bagi bintara dan 
tamtama dan 58 tahun bagi seluruh perwira.

Namun yang membedakan dalam RUU tersebut 
adalah usia pensiun bagi perwira tinggi diatur 
berbeda-beda dalam tiap tingkatannya. Untuk 
bintang 1 usia pensiunnya yakni 60 tahun, 
bintang 2 usia pensiun 61 tahun, bintang 3 usia 
pensiun 62 tahun.

Khusus bintang 4, usia pensiun ditetapkan 
menjadi 63 tahun, tetapi bisa diperpanjang 
hingga 65 tahun. Perpanjangan itu bisa di-
lakukan berdasarkan pertimbangan kebutuhan 
negara.

Pasal	 47	 tentang	 jabatan	 sipil	 yang	 bisa	
diisi	oleh	prajurit	TNI	aktif.

Saat ini, hanya ada 10 kementerian/lembaga 
yang bisa diisi oleh prajurit aktif, yakni:

- Kementerian Koordinator Bidang Politik dan 
Keamanan
- Kementerian Pertahanan
- Sekretariat Militer Presiden
- Badan Intelijen Negara
- Badan Siber dan Sandi Negara
- Lembaga Ketahanan Nasional
- Dewan Pertahanan Nasional
- Badan SAR Nasional
- Badan Narkotika Nasional
-  Mahkamah Agung

Lewat RUU TNI, ada usulan tambahan enam 
pos baru yang bisa dijabat TNI aktif, yakni:

- Kementerian Kelautan dan Perikanan
- Badan Nasional Penanggulangan Bencana
- Badan Nasional Penanggulangan Terorisme
- Badan Keamanan Laut
- Kejaksaan Agung dan terbaru
- Badan Nasional Pengelola Perbatasan

Perubahan yang ada dalam 
RUU TNI sebanyak tiga pasal

-----------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------



Ojol Keluhkan Syarat BHR: Akal-akalan, Tak Mungkin Tercapai

Namun untuk bisa mencapai level 
tertinggi, para pengemudi harus 
bekerja lebih lama hingga belasan jam. 
Tak henti di situ, menurut Lily, 
platform seperti Gojek dan Grab 
membuat skema prioritas lain yang 
bernama slot atau aceng (argo 
goceng). Akun yang terdaftar akan 
diprioritaskan mendapatkan orderan, 
tapi di sisi lain merugikan karena upah 
atau tarif yang ditetapkan sangat 
murah yakni Rp 5.000 (goceng).(wid, 
ist, rls/dya)

JAKARTA- Ketua Umum (Ketum) 
Garda Indonesia Igun Wicaksono 
mengeluhkan sulitnya syarat driver 
ojol mendapatkan bonus hari raya 
(BHR) dari aplikator.

dalam sehari. Padahal, driver ojol 
rata-rata menerima lima order dalam 
sehari.

"Bagi kami syarat ini merupakan 
akal-akalan saja dari pihak aplikator 
untuk menghindari membayar BHR 
pada keseluruhan pengemudi ojolnya, 
membuat syarat yang tidak akan 
mungkin dicapai oleh sebagian besar 
pengemudi ojol," ujar Igun, Selasa 
(18/3/2025).

Igun menyatakan Garda keberatan 
dengan syarat itu. Mereka menilai 
syarat ini tak sesuai dengan apa yang 
dijanjikan perusahaan saat bertemu 
Presiden Prabowo Subianto.

Dia berkata selama ini perusahaan 
sudah memotong biaya aplikasi 50 
persen dari pendapatan driver. 
Padahal, regulasi membatasi potongan 
di angka 20 persen.

Igun mengatakan Garda tak akan 
tinggal diam. Mereka mengadukan 
syarat tinggi mendapatkan BHR ini ke 
pemerintah. Garda telah bersurat ke 

Kementerian Ketenagakerjaan.
"Kami berharap Kementerian 

Ketenagakerjaan dapat menegur 
pihak perusahaan aplikator agar 
jangan sampai ada pengemudi ojol 
yang tidak menerima BHR," ucapnya.

S e n a d a ,  S e r i k a t  P e k e r j a  
A n g k u t a n  I n d o n e s i a  ( S PA I )  
menolak kriteria penerima bantuan 
hari raya yang diskriminatif. Serikat 
menilai ,  sejumlah syarat yang 
ditetapkan perusahaan penyedian 
aplikasi membuat sebagian besar 
pe-ngemudi ojek daring atau ojol 
dianggap tidak produktif dan tidak 
berkinerja baik. 

“Kriteria diskriminatif ini alasan 
yang dibuat-buat platform untuk 
m e n g h i n d a r  d a r i  k e w a j i b a n  
membayar THR ojol (BHR) kepada 
semua pengemudi ojol, taksol dan 
kurir,” kata Ketua SPAI Lily Pujiati 
dalam keterangan tertulis.

M e n u r u t  L i l y  s e l a m a  i n i  
pengemudi dan kurir sudah produktif 
dan berkinerja baik, bahkan bekerja 
hingga belasan jam melebihi standar 
aturan ketenagakerjaan 8 jam kerja. 
Namun kondisi ini menurutnya, 
perlahan merugikan pengemudi 

karena perusahaan 
platform seperti Gojek, 
Grab, Shopee Food, 
M a x i m ,  I n D r i v e ,  
Lalamove, Deliveree, 
Borzo, dan lainnya 
membuka rekrutmen 
k e r j a  t a n p a  a d a  
batasan dan dalam 
jumlah besar. 

“Ket ika  jumla h 
p e n g e m u d i  s u d a h  
membludak, platform 
menciptakan skema 
order prioritas yang 
d i s k r i m i n a t i f .  
Platform membuat 
level atau tingkatan 
prioritas dengan target kinerja 
berdasarkan penerimaan bid dan 
penyelesaian order setiap bulannya,” 
kata Lily.

Menurut Lily, contohnya di Gojek, 
skema prioritas ini dikenal dengan 
level basic, silver, gold, platinum. 
Sedangkan di Grab disebut tingkatan 
anggota, pejuang, kesatria, dan jawara. 
Menurutnya, makin tinggi level, makin 
besar prioritas akun mendapat 
orderan.

4 Rabu, 19 Maret 2025
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Korupsi Bank  BJB, 

Ridwan Kamil Bersikukuh Tak Tahu Apa-apa

JAKARTA-Mantan Gubernur Jawa 
Barat Ridwan Kamil (RK) mengaku tak 
tahu apa-apa soal kasus korupsi dana 
iklan di Bank Pembangunan Daerah 
Jawa Barat dan Banten (BJB) yang 
diusut Komisi Pemberantasan Korupsi 
(KPK). Bahkan saat ia masih menjabat 
sebagai gubernur Jawa Barat, ia 
mengaku tak dapat laporan soal 
pengadaan iklan itu.

Dia menjelaskan, saat menjabat 
Gubernur Jabar, dirinya memegang 
posisi sebagai ex-officio untuk urusan 
BUMD. Sehingga, kata RK, biasanya dia 

mendapatkan laporan dari 
Kepala Biro BUMD atau 
komisaris.

“Untuk urusan BUMD, 
biasanya saya mendapat 
laporan darepala Biro 
BUMD atau Komisaris 
terkait sebagai perwakilan 
Gubernur,” ujar RK kepada 
w a r t a w a n  d a l a m  
keterangan tertulisnya, 
Selasa (18/3/2025). 

“Untuk masalah ini 
(dana iklan di BJB), saya 
tidak pernah mendapat 
laporan, sehingga saya 
tidak mengetahui perihal 
yang menjadi masalah hari 
ini,” jelas dia.

Terkait adanya deposito senilai Rp 
70 miliar yang disita KPK dalam 
ra n gka i a n  p e n g g e l e d a h a n ,  R K  
menyebut itu bukan miliknya. Dia 
menyatakan tak ada deposito maupun 
uang miliknya yang disita KPK saat 
lembaga anti-rasuah itu menggeledah 
r u m a h nya  d i  B a n d u n g ,  S e n i n  
(10/3/2024) lalu.

"Deposito itu bukan milik kami. 
Tidak ada uang atau deposito kami yang 
disita saat itu,” kata dia.

K P K  t e l a h  m e l a k u k a n  

penggeledahan selama tiga hari di 12 
lokasi terkait kasus dugaan korupsi 
p e n g a d a a n  i k l a n  d i  B a n k  
Pembangunan Daerah Jabar dan 
Banten (Bank BJB).

Penggeledahan itu berlangsung 
sejak Senin (10/3) hingga Rabu (12/3) 
kemarin. Sejumlah lokasi yang 
digeledah di antaranya adalah rumah 
eks Gubernur Jawa Barat Ridwan 
Kamil (RK) hingga Kantor Bank BJB. 
Tidak dijelaskan lokasi lain yang 
digeledah.

Dari rangkaian penggeledahan itu, 
penyidik KPK menyita deposito senilai 
Rp 70 miliar, kendaraan berupa mobil 
dan motor, hingga aset berupa tanah 
dan bangunan. Namun tak dijelaskan 
detail dari lokasi mana bukti-bukti itu 
diamankan.

Adapun dalam kasus ini, KPK 
sudah menjerat lima tersangka. 
Mereka terdiri dari tiga orang swasta 
dan dua orang petinggi BJB

Mereka diduga ter-libat dalam 
kegiatan fiktif penempatan iklan BJB di 
media. Diduga kegiatan itu merugikan 
negara hingga Rp 222 miliar.

Uang ratusan miliar itu diduga 
untuk memenuhi kebutuhan BJB atas 
d a n a  n o n - b u j e t e r.  K P K  t i d a k  
menjelaskan lebih lanjut mengenai 
kebutuhan itu.(wid, rls/dya)

Mantan	Gubernur	Jawa	Barat	Ridwan	Kamil

Pengemudi	ojek	online	(ojol)	melakukan	unjuk	rasa	di	depan	gedung	Kementerian	
Ketenagakerjaan	(Kemnaker),	Jakarta,	Senin	(17/2/2025).	Ist

Yuddy	Renaldi	
selaku Direktur Utama BJB.

Widi	Hartoto	
selaku Pimpinan Divisi 

Corporate Secretary BJB.

Ikin	Asikin	Dulmanan	
selaku pemilik agensi 

Antedja Muliatama dan 

Cakrawala Kreasi Mandiri.

Suhendrik	
selaku pemilik agensi BSC 

dan Wahana Semesta 

Bandung Ekspress.

R.	Sophan	Jaya	Kusuma	
selaku pemilik agensi Cipta 

Karya Mandiri Bersama 

dan Cipta Karya Sukses 

Bersama.

TERSANGKA DUGAAN 
KORUPSI BANK BJB



nusantara
H A R I A N

5Rabu 19 Maret 2025

TNI Tembak Mati 3 Polisi di Lampung
Proses Hukum Didorong di Pidana Umum

anggota TNI aktif di luar organisasi 
TNI disahkan tetapi tanpa diimbangi 
dengan perlakuan yang sama secara 
hukum, termasuk diadili di pengadilan 
umum, hal  itu memperlihatkan 
ketidakadilan.

” K a l a u  b e g i t u ,  m e re k a  m a u 
menjadi istimewa sendiri,” kata 
Sugeng.

Terlepas dari itu, Sugeng berharap 
agar pelaku penembakan tiga polisi di 
Way Kanan segera diproses hukum 
oleh tim gabungan TNI dan Polri. TNI 
pun diharapkan menindak tegas 
anggotanya yang secara nyata telah 
melanggar hukum.

”Kami sangat menyayangkan 
perjudian sabung ayam yang dibekingi 
oleh oknum-oknum aparat. Padahal, 
Presiden Prabowo Subianto sudah 
menegaskan untuk memberantas 
perjudian di Tanah Air,” ujarnya.

Ketua	DPR	RI:	Usut	Tuntas
Ketua DPR RI Puan Maharani 

meminta aksi oknum TNI tembak tiga 
Polisi hingga tewas di Kabupaten Way 
Kanan, Lampung, diusut tuntas. Ia juga 
menugaskan Komisi terkait untuk 
mengawal kasus tersebut.

"A t a s  n a m a  D P R  R I  k a m i 
menyampaikan belasungkawa atas 
meninggalnya tiga anggota polisi saat 
menjalankan tugas. DPR melalui 
komisi terkait akan mengawal peng-
usutan kasus ini hingga tuntas," kata 
Puan Maharani, dalam keterangan 
tertulis, Selasa (18/3/2025).

Puan pun menekankan pentingnya 
i nve s t i g a s i  m e nye l u r u h  u n t u k 
memastikan keadilan bagi para 
korban.

"Pelaku yang terl ibat  dalam 
tindakan kriminal harus mendapatkan 
sanksi yang setimpal,” tegas Ketua DPP 
PDIP itu.

Puan meminta TNI dan Polri 
melakukan investigasi terhadap kasus 
penembakan ini secara transparan. 
Apalagi kasus ini berkaitan dengan 
dugaan keterlibatan oknum aparat 
dalam aktivitas ilegal perjudian.

"Peristiwa ini menjadi pengingat 
akan pentingnya integritas dan 
profesionalisme aparat negara dalam 
menjalankan tugasnya," ujar Puan.

"Penegakan hukum yang tegas dan 
adil terhadap pelaku, terutama jika 
melibatkan oknum aparat, adalah 
langkah krusial  untuk menjaga 
wibawa institusi dan kepercayaan 
publik," tuturnya.

Terpisah, Menteri Koordinator 
Bidang Politik dan Keamanan (Menko 
Polkam) Budi Gunawan menyebut, 
kasus penembakan tiga polisi oleh dua 
oknum anggota TNI di Lampung 
merupakan perbuatan melawan 
h u ku m  ya n g  b i s a  m e n g ga n g g u 
soliditas dua institusi tersebut. 

"Ini perbuatan sangat tercela. Bisa 
mengganggu solidaritas TNI-Polri," 
kata Budi Gunawan di Terminal 3 
B a n d a ra  S o e ka r n o - H a t t a ,  Ko t a 
Tangerang, Selasa (18/3/2025). 

Selain itu, kata Budi, jika oknum 
TNI itu terbukti sebagai pemilik tempat 
sabung ayam yang digerebek polisi, 
prajurit tersebut berarti juga melindungi 
praktik kejahatan. Sebab, judi sabung 
ayam dilarang secara hukum. 

“Oknum tersebut melindungi 
kejahatan. Bahkan (diduga) memiliki 
arena sabung ayam, kita tahu yang 
dilarang secara pidana di negara kita,” 
ujar Budi. 

Oleh karenanya, Budi meminta 
agar kasus ini ditangani dengan tegas 
dan transparan. Ia pun mengaku telah 
berkoordinasi dengan Panglima TNI 
dan Kapolri agar pelaku dijatuhi 
hukuman maksimal. “Kita sudah 
sampaikan kepada Panglima dan 
Kapolri  bahwa harus dilakukan 
tindakan yang tegas. Proses hukum, 
berikan hukuman yang terberat tanpa 
pi l ih kasih dan lakukan secara 
transparan,” ucap dia.(wid, rls, ant, 
ist/dya)

atau hanya dilakukan secara artifisial 
dengan jargon ”Sinergitas TNI-Polri”.

P e n a n g a n a n  k o n f l i k  d a n 
ketegangan antara TNI-Polri harus 
dilakukan secara substantif dan 
fundamental dengan membangun 
kepatuhan anggota TNI-Polri pada 
disiplin bernegara dan berdemokrasi 
yang dibangun di atas supremasi 
hukum dan supremasi sipil.

Ia menengarai, penembakan yang 
terjadi di Way Kanan merupakan 
wujud dari konflik kedua institusi yang 
bersi fat  laten.  Setara  Inst i tute 
mencatat, sepanjang 2014-2024, 
setidaknya terjadi 37 konflik dan 
ketegangan di kedua insitusi itu. Pada 
awa l  t a h u n  i n i  s u d a h  a d a  d u a 
ke ke ra s a n  ya n g  t e r j a d i ,  ya k n i 
penembakan di Way Kanan dan 
penyerangan oknum anggota TNI 
t e r h a d a p  M a p o l r e s  Ta r a k a n , 
Kalimantan Utara.

” P e n a n g a n a n  k o n f l i k  d a n 
ketegangan antara TNI-Polri harus 
dilakukan secara substantif dan 
fundamental dengan membangun 
kepatuhan anggota TNI-Polri pada 
disiplin bernegara dan berdemokrasi 
yang dibangun di atas supremasi 
hukum dan supremasi sipil,” tutur 
Hendardi.

Secara terpisah, Ketua Indonesia 
Police Watch (IPW) Sugeng Teguh 
Santoso menyatakan, tindakan pidana 
yang dilakukan militer semestinya 
diproses di peradilan umum. Namun, 
selama ini pelaku dari militer selalu 
disidang di pengadilan militer. Jika 
tindak pidana dilakukan anggota TNI 

bersama sipil, penyidikan 
d i l a k u k a n  o l e h  t i m 
k o n e k s i t a s  y a n g 
merupakan gabungan dari 
aparat hukum sipil dan 
militer.

Dalam konteks ini, 
k a t a  S u g e n g ,  r e v i s i 
Undang-Undang tentang 
TNI yang kini  tengah 
d i b a h a s  p e m e r i n t a h 
bersama DPR mestinya 
juga mencakup persoalan 
kedudukan prajurit TNI 
yang sama di mata hukum. 
J i k a  n a n t i n y a 
penambahan jabatan bagi 

JAKARTA — Kasus prajurit TNI yang 
menewaskan tiga polisi di Way Kanan, 
Lampung, didorong agar diproses 
dengan mekanisme hukum pidana di 
peradilan umum, bukan peradilan 
militer. Sebab, perbuatan mereka tidak 
terkait dengan kemiliteran.

Ketua Dewan Nasional Setara 
Institute Hendardi mengatakan, 
p e n e m b a k a n  i t u  t i d a k  b i s a 
dibenarkan. Meskipun anggota militer, 
kasus penembakan itu sebaiknya tetap 
diproses dengan mekanisme hukum 
pidana di peradilan umum karena 
t i n d a k a n  p e l a k u  t i d a k  a d a 
hubungannya sama sekali dengan 
tugas kemiliteran.

”Sebagaimana ketentuan Undang-
Undang TNI yang memandatkan 
bahwa anggota TNI yang melakukan 
tindak pidana umum harus diproses 
dalam kerangka pidana umum,” kata 
Hendardi, Selasa (18/3/2025). 

Seperti diberitakan sebelumnya, 
tiga polisi dari Polres Way Kanan 
tewas tertembak saat menggerebek 
judi sabung ayam di Kampung Karang 
Manik, Kecamatan Negara Batin, Way 
Kanan, Lampung, Senin (17/3/2025) 
sore. Ketiga polisi itu meliputi Kepala 
Polsek Negara Batin Inspektur Satu 
Lusiyanto; anggota Polsek Negara 
B a t i n ,  B r i g a d i r  Ke p a l a  Pe t r u s 
Apriyanto;  dan anggota Satuan 
Reserse Kriminal Polres Way Kanan, 
Brigadir Dua Ghalib Surya Ganta.

Dua prajurit TNI yang berada di 
arena judi sabung ayam itu diduga 
m e n e m b a k  p o l i s i  ya n g  t e n g a h 
menggerebek. Dua prajurit TNI itu 
meliputi Kopral Kepala Basar dan 
Pembantu Letnan Satu Lubis, anggota 
Pos Rayon Militer Negara Batin yang 
berada di wilayah Kodim Way Kanan. 
Keduanya menyerahkan diri pada 
S e n i n  m a l a m  d a n  m e n j a l a n i 
pemeriksaan di Detasemen Polisi 
Militer II/3 Lampung.

Menurut Hendardi, negara mesti 
hadir untuk menegakkan supremasi 
hukum sesuai peraturan perundang-
undangan. Hal ini mutlak diperlukan 
karena selama ini anggota TNI tidak 
mau tunduk pada peradilan umum 
sehingga peristiwa serupa berulang 
kembali. Sementara, kehadiran negara 
dalam konflik antara prajurit TNI dan 
polisi hanya bersifat simbolis dan elitis 

Sejumlah	anggota	kepolisian	mengusung	peti	jenazah	rekan	mereka	yang	menjadi	korban	penembakan	

saat	upacara	pelepasan	jenazah	di	RS	Bhayangkara	Polda	Lampung	di	Lampung,	Selasa	(18/3).	(Antara)

Tampang	diduga	oknum	TNI	yang	menembak	tiga	polisi	di	Lampung	(ist)

Penggunaan senjata api oleh anggota TNI 
diatur dalam beberapa peraturan yang 
mencakup:

- 	 Peraturan	 Menteri 	 Pertahanan:	
Menyatakan bahwa penggunaan senjata api 
harus sesuai dengan prosedur yang telah 
ditetapkan dan hanya dalam situasi yang 
dibenarkan.

-	 Peraturan	 Internal	 TNI: Mengatur 
tentang perizinan, pengawasan, dan 
pengendalian senjata api yang dimiliki oleh 
anggota TNI.

-	 Kode	 Etik	 Militer:	 Mengedepankan 
prinsip-prinsip moral dan etika dalam 
p e n g g u n a a n  k e k u a t a n ,  t e r m a s u k 
penggunaan senjata api.

Aturan-aturan ini menekankan pentingnya 
penggunaan senjata api yang bertanggung 
jawab dan sesuai dengan konteks tugas 
y a n g  d i e m b a n  o l e h  a n g g o t a  T N I . 
Pelanggaran terhadap aturan ini bisa 
berujung pada sanksi yang berat, baik 

ATURAN PENGGUNAAN 

SENJATA API TNI



peningkatan industri pertanian ini," 
katanya.  

Menurut Cak Nur, sinergi dengan 
Gapoktan juga sejalan dengan visi 
“Mbatu Sae” dan misi “Nawa Bhakti” 
yang diusungnya bersama Wakil Wali 
Kota Batu, Heli Suyanto. Dimana salah 
s a t u  f o k u s  u t a m a  a d a l a h  
m e n i n g k a t k a n  k e s e j a h t e r a a n  
masyarakat melalui penguatan sektor 
pertanian sebagai salah satu tulang 
punggung perekonomian daerah.   

Lebih lanjut ,  Cak Nur juga 
menyebutkan beberapa aspirasi yang 
telah diserap, salah satunya dari 
penyuluh pertanian Desa Tulungrejo, 
Dulkamar. Menurutnya, para petani 
apel  di  sana tengah berusaha 
mempertahankan lahan yang kini 
hanya tersisa seluas 311 hektare. Oleh 
karena itu, Pemkot Batu akan terus 
memberikan dukungan dan arahan 
agar pertanian apel tetap lestari dan 
semakin berkembang.

"Ada juga perwakilan petani yang 
menyampaikan ingin adanya reward 
untuk kelompok petani, mengingat 
banyak prestasi yang telah diraih para 
petani Kota Batu. Kemudian meminta 
dukungan pemerintah dalam proses 
perizinan agar dapat berjalan lancar. 
Semuanya kami tampung, kami 
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BATU	 - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Batu terus berupaya meningkatkan 
daya saing sektor pertanian agar 
mampu menembus pasar global. Salah 
satu langkah yang dilakukan, yakni 
memperkuat sinergi dengan kelompok 
petani, khususnya dalam mem-
pertahankan dan mengembangkan 
komoditas unggulan seperti apel, kopi 
arabika, alpukat, hingga bunga lily. 

"Kemarin kami sudah bertemu 
langsung dengan para pengurus dan 
a n g g o t a  G a p o k t a n  ( G a b u n ga n  
Kelompok Tani) Mitra Arjuno di Desa 
Tulungrejo. Sudah ada diskusi antara 
pemkot dengan para petani untuk 
membahas upaya peningkatan dan 
pengembangan industri pertanian di 
Ko t a  B a t u ,  k h u s u s n ya  d a l a m  
m e m p e r t a h a n k a n  k o m o d i t a s  
unggulan," ujar Wali Kota Batu, 
Nurochman, Selasa (18/3/2025). 

Pria yang akrab dengan sapaan Cak 
Nur ini  menambahkan,  sektor 
pertanian menjadi salah satu prioritas 
utama dalam 100 hari pertama 
kepemimpinannya. Menurutnya, 
selama ini Kota Batu juga telah 
mengekspor berbagai hasil pertanian 
dan produk UMKM, baik untuk pasar 
lokal maupun internasional. "Maka 
dari itu, kami akan terus mendorong 

hektare pada 2022, dan hanya tersisa 
1.044 hektare pada 2023.  

Untuk mengantisipasi semakin 
berkurangnya pertanian apel, Kepala 
Distan-KP Kota Batu, Heru Yulianto, 
menjelaskan revitalisasi pertanian 
apel merupakan langkah yang haru 
dilakukan. Beruntungnya, tahun 2025 
ini Kota Batu mendapat dukungan dari 
pemerintah pusat sekitar Rp 400-600 
juta untuk mendukung sarana dan 
prasarana pertanian, termasuk 
p e n y e d i a a n  p u p u k  o r g a n i k .   
(Santi/Dya)

jadikan catatan agar bisa 
berjalan dan terealisasi 
dengan baik," tutur Cak 
Nur. 

Sebagai  informasi ,  
berdasarkan data Dinas 
Pertanian dan Ketahanan 
Pangan (Distan-KP) Kota 
Batu, produksi apel di kota 
ini mengalami penurunan 
signifikan dalam beberapa 
t a h u n  te ra k h i r.  Pa d a  
triwulan pertama 2020, 
p ro d u ks i  a p e l  m a s i h  
mencapai 72.274 kuintal 
dari 1.569.145 pohon yang 
ada. Namun, pada triwulan 
kedua tahun yang sama, 
jumlahnya turun menjadi 
43.652 kuintal dari 1.119.100 pohon.  

Jumlah pohon produktif pun terus 
berkurang. Dari 602.190 pohon 
produktif pada awal 2020, hanya 
tersisa 335.717 pohon di triwulan 
kedua tahun yang sama.  

Penurunan produksi ini juga 
sejalan dengan berkurangnya luas 
lahan apel. Pada 2017, lahan apel di 
Kota Batu masih mencapai sekitar 
1.800 hektare. Namun, pada 2020 
luasnya menyusut menjadi 1.200 
hektare, turun lagi menjadi 1.092 

MALANG  - Menjelang Hari Raya Idul 
Fitri 2025, Dinas Tenaga Kerja, 
Penanaman Modal, dan Pelayanan 
Terpadu Satu Pintu (Disnaker-
PMPTSP) Kota Malang memastikan 
akan melakukan inspeksi mendadak 
(sidak) ke sejumlah perusahaan 
swasta. Hal ini bertujuan untuk 
memastikan Tunjangan Hari Raya 
(THR) bagi karyawan diberikan tepat 
waktu. 

Selain itu, posko pengaduan juga 

akan kembali dibuka 
guna menampung laporan 
pekerja yang mengalami 
k e n d a l a  d a l a m  
menerima haknya.

Kepala Disnaker-
PMPTSP Kota Malang, 
Arif  Tri  Sastyawan,  
mengatakan pihaknya 
m a s i h  m e n u n g g u  
petunjuk teknis dan 
pelaksanaan (juklak-
j u k n i s )  d a r i  K e -
menterian Tenaga Kerja 
sebelum memulai langkah 
pengawasan di lapangan. 
Namun, ia memastikan 
pengawasan akan tetap 
dilakukan seperti tahun-

tahun sebelumnya.  
"Kami akan membuka posko 

pengaduan, sama seperti tahun lalu. 
Bedanya, tahun kemarin ada dua 
posko, yakni di Mal Pelayanan Publik 
(MPP) Merdeka dan di Block Office. 
Tahun ini, karena kantor kami sudah 
terpusat  di  MPP,  maka posko 
semuanya dibuka di sana," ujar Arif, 
Selasa (18/3/2025). 

A r i f  m e n a m b a h k a n ,  p o s k o  
tersebut akan melayani pengaduan 

memiliki fleksibilitas dalam pem-
berian tunjangan ini. Beberapa per-
usahaan di Kota Malang bahkan telah 
mulai membayarkan THR kepada karyawan- 
nya sejak H-30 sebelum Lebaran.  

"Di Kota Malang ada satu pabrik 
rokok yang membayarkan THR 
sebulan sebelum Lebaran. Namun, 
u m u m nya  p e r u s a h a a n  s wa s t a  
membayar THR paling lambat H-7 
sebelum hari raya," katanya.  

Sebagai catatan, pada tahun 
sebelumnya terdapat dua perusahaan 
di Kota Malang yang terlambat mem-
berikan THR kepada karyawannya 
hingga H-6 Lebaran. Salah satu 
perusahaan menunggak pembayaran 
THR yang seharusnya setara dengan 
satu bulan gaji, sementara perusahaan 
lainnya bahkan sama sekali belum 
membayarkan hak pekerjanya saat itu.  

Dalam situasi seperti ini, Disnaker 
Kota Malang tidak tinggal diam. Jika 
perusahaan tetap tidak memenuhi 
ke wa j i b a n nya ,  D i s n a ke r  a k a n  
melaporkan kasus tersebut ke 
Pemprov Jatim dan Kementerian 
Tenaga Kerja (Kemnaker). Sanksi yang 
dapat diberikan bervariasi, mulai dari 
teguran tertulis hingga pencabutan 
izin usaha. (Santi/Dya)

karyawan setiap hari kerja selama jam 
operasional kantor. Melalui posko ini, 
pekerja dapat melaporkan apabila 
perusahaan tempat mereka bekerja 
tidak memenuhi kewajiban membayar 
THR sesuai regulasi yang berlaku.  

Dijelaskannya, laporan yang 
masuk akan diteruskan ke Disnaker 
Provinsi Jawa Timur, serta dilaporkan 
kepada Wali Kota dan Wakil Wali Kota 
Malang.   Lebih lanjut, terkait dengan 
sidak, menurut Arif hal ini dilakukan 
dengan sistem sampling, di mana 
perusahaan yang tahun sebelumnya 
sudah dinilai patuh tidak akan 
diperiksa kembali.  

" S a m p l i n g  i n i  b e rd a s a rka n  
pemetaan kami terhadap perusahaan 
yang tahun-tahun sebelumnya 
m e n g a l a m i  k e n d a l a  d a l a m  
pembayaran THR atau berpotensi 
bermasalah," ungkap Arif.  

"Kami juga meminta pelaku usaha 
untuk proaktif, melaporkan apabila 
ada kendala finansial atau masukan 
terkait kebijakan ini. Dengan begitu, 
ada keseimbangan antara pengusaha 
dan pekerja dalam memastikan hak-
hak karyawan terpenuhi," imbuhnya.  

Terkait waktu pembayaran THR, 
Arif menjelaskan perusahaan swasta 

Antisipasi Masalah THR, 

Disnaker Kota Malang Bakal Lakukan Sidak 

Pertanian	kopi	di	Bulukerto,	Kota	Batu.	(dok.	istimewa)

Rabu, 19 Maret 2025

Dari Apel hingga Kopi, Pemkot Batu 

Komitmen Ajak Gapoktan Tembus Pasar Global

Kepala	Disnaker-PMPTSP	Kota	Malang,	Arif	Tri	Sastyawan.	(Santi/Lenteratoday)
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GAZA	CITY	- Jumlah korban 
tewas akibat rentetan 
serangan udara terbaru 
Israel terhadap sejumlah 
wilayah di Jalur Gaza 
bertambah melebihi 300 
orang. 

Lima pejabat dan tokoh 
Hamas, termasuk seorang 
jenderal yang memimpin 
Kementerian Dalam Negeri 
di Jalur Gaza, termasuk di 
antara mereka yang tewas.

L a p o r a n  t e r b a r u  
o t o r i t a s  k e s e h a t a n  
Palestina, seperti dikutip 
dari AFP dan Reuters, 
S e l a s a  ( 1 8 / 3 / 2 0 2 5 ) ,  
menyebut lebih dari 300 
orang tewas akibat rentetan 
serangan udara Israel yang 
m e n gh a n t a m  p u l u h a n  
target di Jalur Gaza pada 
Selasa (18/3/2025) pagi.

Re n te t a n  s e ra n ga n  
terbaru Israel itu melanda banyak 
lokasi di wilayah Jalur Gaza, termasuk 
Gaza bagian utara, Gaza City, Deir al-
Balah, Khan Younis, dan Rafah di 
selatan wilayah tersebut. Gempuran 
Israel ini menghantam saat upaya 
untuk memperpanjang gencatan 
senjata Gaza mengalami kebuntuan.

Dua sumber Hamas mengatakan 
kepada AFP, bahwa Jenderal Abu Watfa 
yang memimpin Kementerian Dalam 
Negeri Hamas di Jalur Gaza tewas 
dalam serangan udara Israel pada 
Selasa (18/3/2025) waktu setempat.

Watfa juga memimpin kepolisian 
dan dinas keamanan internal Hamas 
yang ada di Jalur Gaza.

Menurut dua sumber Hamas 
tersebut, Watfa tewas dalam serangan 
yang menghantam area Gaza City, kota 
terpadat di daerah kantong Palestina 
itu sebelum perang berkecamuk 17 
bulan lalu.

Sementara itu, menurut laporan 

lokal Palestina yang dikutip media 
Israel, ynetnews.com, selain Watfa, 
beberapa anggota biro politik dan 
pejabat senior Hamas lainnya yang 
berperan dalam membangun kembali 
pemerintahan Hamas di Jalur Gaza 
juga menjadi target serangan.

Dilaporkan bahwa sedikitnya ada 
lima pejabat senior Hamas, termasuk 
Watfa, yang tewas dalam serangan 
udara terbaru Israel.

M e n u r u t  l a p o r a n - l a p o r a n  
Palestina, terdapat dua anggota Biro 
Politik Hamas yang tewas dalam 
serangan itu, yakni Issam Aldialis dan 
Mohammad Al-Jmasi. Keduanya 
disebut menjabat sebagai komandan 
keamanan internal dan Direktur 
J e n d e r a l  p a d a  K e m e n t e r i a n  
Kehakiman Hamas.

Laporan Reuters secara terpisah, 
yang mengutip sumber Hamas, 
menyebut Jmasi tewas bersama 
anggota keluarganya, termasuk 
cucunya, ketika sedang berada di 

Iran, dan semua pihak yang 
berusaha meneror tidak 
hanya Israel, tetapi juga 
Amerika Serikat, akan 
menghadapi akibatnya. 
Kekacauan besar akan 
terjadi," kata Leavitt. 

Trump sebelumnya 
s e c a r a  t e r b u k a  
mengeluarkan peringatan 
dengan menggunakan 
kata-kata serupa.  Dia 
mengatakan, Hamas harus 
m e m b e b a s k a n  s e m u a  
sandera di Gaza atau 
" b i a r k a n  t e r j a d i  
kekacauan." 

Pertumpahan darah 
terbaru dalam konflik 
Israel-Palestina yang telah 
b e r l a n g s u n g  p u l u h a n  
tahun itu dimulai pada 7 
Oktober 2023,  ketika 
kelompok Hamas Palestina 
menyerang Israel. 

Serangan itu, menurut pihak Israel, 
menewaskan 1.200 orang. Hamas juga 
menyandera sekitar 250 orang. 

Sebagai reaksi atas serangan 
Hamas itu, operasi militer Israel di 
Gaza telah menewaskan lebih dari 
48.000 warga Palestina, menurut 
Kementerian Kesehatan setempat, dan 
memicu tuduhan genosida serta 
kejahatan perang yang dibantah Israel. 

Serangan Israel  juga  te lah  
menyebabkan hampir 2,3 juta 
penduduk Gaza mengungsi dan 
menyebabkan krisis kelaparan. 

Trump juga mendapat kecaman 
terkait rencananya untuk mengusir 
warga Palestina dari Gaza dan agar AS 
mengambil alih wilayah tersebut. 

Kelompok-kelompok hak asasi 
manusia, PBB, warga Palestina, dan 
negara-negara Arab mengatakan, 
usulan Trump, yang dia sampaikan 
sebagai rencana pembangunan 
k e m b a l i ,  s a m a  s a j a  d e n g a n  
pembersihan etnis. 

Washington secara terpisah 
melancarkan serangan udara baru di 
Yaman pada Sabtu (15/3/2025). 

AS menyatakan, serangan itu 
menewaskan puluhan anggota  
kelompok Houthi Yaman. Sementara 
itu, Houthi menyebut sedikitnya 53 
orang tewas.  

Sejak November 2023, kelompok 
Houthi telah melakukan lebih dari 
100 serangan terhadap kapal-kapal 
yang melintas di  Laut Merah.  
Kelompok itu menyatakan bahwa aksi 
m e r e k a  m e r u p a k a n  b e n t u k  
solidaritas terhadap warga Palestina 
atas perang Israel di Gaza.(Reuters, 
AFP, ist/nei)

rumah mereka di Gaza City saat 
serangan udara Israel menghantam.

Tiga identitas pejabat Hamas 
lainnya yang tewas belum diketahui 
secara jelas. Namun disebutkan juga 
bahwa para pejabat senior Hamas 
yang menjadi target serangan terbaru 
Israel itu memainkan peran utama 
d a l a m  m e m b a n g u n  k e m b a l i  
kekuasaan Hamas atas Jalur Gaza, 
setelah pertempuran berhenti dan 
gencatan senjata mulai berlaku pada 
19 Januari lalu.

Reuters melaporkan bahwa secara 
keseluruhan, sedikitnya lima pejabat 
senior Hamas tewas bersama anggota 
keluarga mereka di Jalur Gaza.

Israel	Berkonsultasi	dengan	AS	 
Sementara itu Israel berkonsultasi 

dengan pemerintahan Presiden 
D o n a l d  T r u m p  p a d a  S e n i n  
(17/3/2025) terkait serangan mereka 
di Gaza. 

"Pemerintahan Trump dan Gedung 
Putih telah diajak berdiskusi oleh 
Israel mengenai serangan mereka di 
Gaza malam ini," kata Sekretaris Pers 
Gedung Putih, Karoline Leavitt, dalam 
wawancara dengan Fox News. 

Para petugas medis Palestina di 
Gaza melaporkan puluhan orang tewas 
setelah serangkaian serangan udara 
paling mematikan Israel di wilayah 
kantong Palestina itu, sejak gencatan 
senjata dicapai pada 19 Januari lalu 
antara Israel dan kelompok Hamas. 

Seorang pejabat senior Hamas 
mengatakan, Israel secara sepihak 
telah membatalkan perjanj ian 
gencatan senjata tersebut. 

"Seperti yang sudah ditegaskan 
Presiden Trump—Hamas, Houthi, 

Korban Tewas di Gaza Tembus 300 Orang,

 Jenderal Hamas Terbunuh

Warga	Palestina	memeriksa	lokasi	serangan	Israel	terhadap	kamp	tenda	yang	menampung	pengungsi,	di	daerah	Al-Mawasi,	di	Khan	Younis	

di	Jalur	Gaza	selatan	pada	Selasa	(18/3/2025).	(Reuters)

Pemandangan	umum	lokasi	serangan	Israel	terhadap	sebuah	rumah,	di	Khan	

Younis	di	Jalur	Gaza	selatan,	Selasa	(18/3/2025).	(Reuters)
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memudahkan kita seperti makanan 
olahan yang membuat kita lebih 
banyak tergoda dan menghiraukan 
apa yang kita konsumsi. Yuk, coba 
untuk membatasi makanan olahan. 
Buat food planning sendiri yang 
sederhana namun sehat. Usahakan 
Untuk Menyembunyikan jajanan-
jajanan yang tidak sehat, atau hindari 
perlahan.

Memperbaiki	Pola	Makan
Banyak orang menghindari makan 

b e s a r  k a r e n a  k h a w a t i r  a k a n 
berdampak pada berat badan, namun 
banyak yang mengabaikan pola makan 
yang benar. Dengan menghindari 
makan besar tanpa planning, ternyata 
juga bisa membuat kita bertambah 
banyak makan nantinya, sedikit-
sedikit namun tidak sehat.  

Memulai	Pola	Hidup	Sehat
Pola hidup memang selalu menjadi 

kekuatan banyak hal. Mulai dari 
olahraga teratur, manajemen stres, 
tidur yang cukup, dan pola makan 
sehat saling berkaitan.  Dengan 
olahraga yang membantu membakar 
kalori dan meningkatkan mood, 
manajemen stres dan tidur juga akan  
membantu kita membuat pilihan 
makanan yang lebih baik.

Berlatih	Mindful	Eating
Mindful eating atau makan dengan 

penuh kesadaran melibatkan fokus 
pada apa yang kita makan tanpa 
terganggu oleh hal lain, seperti ponsel 
atau TV. Dengan memperhatikan rasa, 

tekstur, dan aroma makanan, kita 
dapat lebih puas dengan porsi yang 
cukup dan mengurangi keinginan 
untuk makan lebih banyak. Latihan ini 
juga membantu kita mengenali rasa 
lapar fisik versus lapar emosional.

Tetapkan	Jadwal	Makan	yang	Teratur
Makan pada jam-jam yang teratur 

membantu tubuh memahami kapan 
waktu makan berikutnya, sehingga 
mengurangi kecemasan tentang 
makanan. Jika tubuh sudah terbiasa 
dengan pola makan yang teratur, food 
noise bisa berkurang karena kita tidak 
terlalu banyak memikirkan kapan 
harus makan lagi.

Hindari	Diet	yang	Terlalu	Ketat
Diet yang sangat rendah kalori 

atau terlalu ketat sering kali membuat 
orang lebih fokus pada makanan. Jika 
tubuh kekurangan kalori dan nutrisi 
penting, pikiran kita cenderung 
dipenuhi dengan bayangan makanan. 
L e b i h  b a i k  m e m i l i h  d i e t  ya n g 
seimbang dan tetap memenuhi 
kebutuhan energi, daripada diet yang 
sangat membatasi.

Cari	Aktivitas	Pengalih	Perhatian
Saat merasa terganggu oleh food 

noise, cobalah mencari kegiatan lain 
yang dapat mengalihkan perhatian, 
seperti membaca, berolahraga, atau 
menggambar. Aktivitas fisik atau 
mental yang menyenangkan bisa 
membantu mengurangi dorongan 
untuk makan karena bosan atau 
sekadar tergoda.(nei,ist/dya)

Endoscopic Weight Loss Center 
dengan kantor yang berlokasi di New 
York dan Miami, Amerika Serikat.

"Pada dasarnya ,  cara  tubuh 
memberi  sinyal  adalah sebagai 
berikut, otak lah yang mengontrol rasa 
lapar. Tapi otak mempercayai perut 
untuk memberi sinyal bahwa otak 
sudah membuat keputusan Anda 
lapar, harus makan -- atau Anda tidak 
lapar, jadi berhenti makan," ujarnya 
kepada Fox News Digital.

N a m u n ,  b e g i t u  m a k a n a n 
m e n i n g g a l k a n  l a m b u n g  d a n 
memasuki usus kecil untuk dicerna, 
saat itulah orang mulai merasa lapar 
lagi, kata Batash. Food noise lebih 
berat dialami orang yang sedang diet.

Mengapa	 Kita	 Mengalami	 Food	
Noise?

Pada dasarnya, hormon lapar yang 
kita punya memang akan mendorong 
pikiran untuk berpikir  tentang 
makanan. Namun, di luar itu, biasanya 
food noise bertambah menghantui 
kita saat mulai mencium aroma 
makanan, atau melihatnya menggoda 
secara visual seperti di iklan.

Waktu kita menikmati makanan 
memang sangat menyenangkan, tapi 
food noise ini dapat menyebabkan 
konsumsi kalori dalam jumlah besar, 
dan akhirnya menyebabkan obesitas 
dan kondisi medis lainnya. Jadi, 
bagaimana solusinya?

Mengatasi	Food	Noise
Mengatur	Konsumsi	Makanan

Makanan-makanan yang kini 

SETELAH menikmati makan siang, 
rasanya kurang lengkap tanpa jajanan 
tambahan. Banyak orang memiliki 
k e b i a s a a n  m e m i l i h  m a k a n a n 
pendamping untuk melengkapi 
hidangan utama. Mungkin Anda juga 
memiliki kebiasaan serupa.

Secara tidak sadar, ternyata kita 
sering membentuk kebiasan yang satu 
ini, kebiasaan ini bisa disebut dengan 
food noise. Mulai dari memilih makan 
siang yang tidak sempurna, akhirnya 
kita merasa tidak puas dengan makan 
siang kita.

Nah, disaat kita tidak puas dengan 
makanan tertentu yang kita konsumsi, 
pikiran-pikiran food noise mulai 
m e n g h a n t u i  k i t a ,  u n t u k  b i s a 
menambah-nambah lagi makanan 
lainnya. Bagaimana mengatasinya?

Makan	Tanpa	Batasan,	Kenali	Food	
Noise

Food noise sebenarnya memang 
bukan sebuah definisi yang resmi. 
N a m u n ,  m e n y a d u r  d a r i 
health.clevelandclinic.org, Endocrinologist 
Reena Bose, MD menjelaskan bahwa 
food noise adalah perasaan lapar yang 
ada terus-menerus.” Seperti sulit 
untuk merasa kenyang atau puas 
setelah makan. Bahkan, langsung 
mulai memikirkan camilan atau 
m a k a n a n  y a n g  i n g i n  d i l a h a p 
selanjutnya.

Food noise sebenarnya cara 
komunikasi informal antara perut dan 
otak, jelas Dr. Steven Batash, dokter 
dengan spesialisasi penurunan berat 
b a d a n  s e r t a  p e n d i r i  B a t a s h 

Food Noise, 
Alasan Mengapa 
Susah Berhenti Makan
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PARA  p e n e l i t i  b e r h a s i l  
menemukan metode inovatif 
untuk menangani masalah plastik 
di seluruh dunia. Metode ini 
menggunakan kelembaban udara 
untuk menguraikan sampah 
plastik menjadi komponen-
k o m p o n e n  d a s a r n y a ,  
m e n a w a r k a n  s o l u s i  y a n g  
sederhana namun efektif.

Proses ini dimulai dengan 
katalis murah yang memecah 
ikatan dalam polyethylene 
terephthalate (PET), jenis plastik 
yang paling banyak digunakan 
dalam keluarga poliester. Setelah 
ikatan terputus, material tersebut 
hanya perlu dipaparkan ke udara 
sekitar untuk mengubah PET menjadi 
monomer sebuah komponen dasar 
pembentuk plastik.

Para ilmuwan optimis bahwa 
monomer ini dapat didaur ulang atau 
dit ingkatkan ni lainya menjadi  
material yang lebih berharga. Teknik 
baru ini menawarkan solusi yang lebih 
aman, ekonomis, dan berkelanjutan 
dibandingkan metode daur ulang 
plastik konvensional.

"Yang pal ing  menarik  dari  
penelitian kami adalah pemanfaatan 
k e l e m b a b a n  u d a r a  u n t u k  
menguraikan plastik, menghasilkan 
proses yang sangat bersih dan 
selektif," ujar Yosi Kratish, salah satu 
penulis utama studi ini.

Solusi	Ramah	Lingkungan
Tim peneliti menggunakan katalis 

molibdenum dan karbon aktif - 
keduanya merupakan bahan yang 
murah, melimpah, dan tidak beracun. 
P r o s e s  d i m u l a i  d e n g a n  
mencampurkan PET, katalis, dan 
karbon aktif, lalu memanaskan 

s a n g a t  m a h a l  d a n  t u r u t  
berkontribusi pada masalah 
limbah. Setelah reaksi selesai, 
peneliti  harus memisahkan 
material daur ulang dari pelarut 
dengan proses yang memakan 
waktu dan energi.

"Al ih-al ih  menggunakan 
pelarut, kami memanfaatkan uap 
air dari udara. Ini cara yang jauh 
lebih elegan untuk mengatasi 
masalah daur ulang plastik," kata 
Kratish.

Proses ini terbukti cepat dan 
efisien, mampu memulihkan 94% 
TPA yang mungkin dihasilkan 
hanya dalam waktu empat jam. 
Katalis yang digunakan tidak 

hanya tahan lama, tetapi juga dapat 
didaur ulang, mempertahankan 
efektivitasnya melalui penggunaan 
berulang. Lebih jauh lagi, metode ini 
dirancang untuk bekerja dengan 
plastik campuran, secara selektif 
menargetkan poliester untuk didaur 
ulang. Selektivitas ini menghilangkan 
k e b u t u h a n  p r a - p e n y o r t i r a n ,  
memberikan keuntungan ekonomi 
yang signifikan bagi industri daur 
ulang.

Ketika diuji pada material dunia 
nyata seperti botol plastik, pakaian, 
dan limbah plastik campuran, proses 
ini tetap sangat efektif, bahkan mampu 
menguraikan plastik berwarna 
menjadi TPA murni tanpa warna.

Ke depannya,  para peneliti  
bertujuan untuk meningkatkan skala 
proses ini untuk aplikasi industri, 
memastikan bahwa metode ini dapat 
mengelola limbah plastik dalam 
volume besar secara efisien. Studi ini 
baru-baru ini dipublikasikan di Green 
Chemistry, jurnal yang diterbitkan 
oleh Royal Society of Chemistry. 
(nei,ist/dya)

gagal ketika air tambahan dimasukkan 
karena kelebihan air mengganggu 
fungsinya. Menjaga keseimbangan 
yang tepat sangat penting, dan pada 
akhirnya, kelembaban alami di udara 
memberikan jumlah yang ideal.

Masalah	Plastik	Global
P l a s t i k  P E T  y a n g  b a n y a k  

digunakan dalam kemasan makanan 
dan botol minuman, menyumbang 
12% dari konsumsi plastik global. 
Jenis plastik ini menjadi kontributor 
u t a m a  p o l u s i  p l a s t i k  k a r e n a  
ketahanannya terhadap degradasi 
alami. Setelah digunakan, plastik PET 
berakhir di tempat pembuangan akhir 
a t a u  t e r d e g r a d a s i  m e n j a d i  
mikroplastik atau nanoplastik yang 
mencemari air limbah dan perairan.

Meskipun daur ulang plastik 
menjadi fokus utama dalam penelitian, 
metode yang ada sering bergantung 
pada kondisi ekstrem seperti suhu 
tinggi, penggunaan energi intensif, dan 
pelarut keras yang menghasilkan 
produk sampingan beracun. Selain itu, 
katalis seperti platinum dan paladium 

campuran tersebut. Dalam waktu 
singkat, ikatan kimia pada molekul 
besar penyusun plastik poliester 
terputus.

Selanjutnya, material yang telah 
terfragmentasi dipaparkan ke udara. 
Hanya dengan sedikit kelembaban, 
material tersebut berubah menjadi 
asam tereftalat (TPA), prekursor 
bernilai tinggi untuk poliester. Satu-
satunya produk sampingan adalah 
asetaldehida, bahan kimia industri 
yang mudah dihilangkan dan memiliki 
nilai komersial.

"Rata-rata, bahkan dalam kondisi 
ya n g  re l a t i f  ke r i n g ,  a t m o s fe r  
mengandung sekitar 10.000 hingga 
15.000 kilometer kubik air," jelas 
Naveen Malik, penulis pertama studi 
ini. "Memanfaatkan kelembaban udara 
memungkinkan kami menghilangkan 
penggunaan pelarut dalam jumlah 
besar, mengurangi input energi, dan 
menghindari penggunaan bahan kimia 
agresif, sehingga proses menjadi lebih 
bersih dan ramah lingkungan."

Kratish menambahkan bahwa 
sistem ini bekerja sempurna, namun 

Metode Daur Ulang Plastik Terbaru 
dengan Kelembapan Udara

Foto	:	ANTARA/Abdan	Syakura	
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liststyle

selama 10 hingga 20 menit lalu 
b i a r k a n  m e n g e r i n g  d e n g a n 
sendirinya.Caranya persis seperti 
yang biasa dilakukan penata rambut 
saat ingin menciptakan volume pada 
rambut kliennya. Kamu bisa menyisir 
rambut ke kanan, kiri, dan begitu 
seterusnya secara bergantian. Dengan 
aksi ini, udara akan semakin mudah 
menerpa kulit kepala dan rambut, 
sehingga lebih cepat kering.

Manfaat 	 dar i 	 mengeringkan	
rambut	secara	alami

Mengeringkan rambut secara 
alami tanpa pengering rambut 
memiliki banyak manfaat, seperti 
mengurangi kerusakan rambut akibat 
panas, menjaga kelembapan alami, 
dan mencegah kulit kepala kering 
atau iritasi.

Ciri-ciri	Kerusakan	Akibat	Panas
Pengering rambut menggunakan 

panas yang dapat merusak kutikula 
rambut, menjadikannya kering, rapuh, 
dan mudah patah. Mengeringkan 
rambut secara alami menghindari 
paparan panas yang merusak ini, 
sehingga rambut tetap sehat dan 
kuat.(nei,ist/dya)

tekan rambutmu dari bagian atas 
kepala  hingga bawah.  Lakukan 
beberapa kali hingga semua air yang 
berlebih hilang.

Jauhi	Lingkungan	yang	Lembap
Biasanya orang-orang enggan ke 

luar dari kamar mandi saat rambut 
belum kering, karena tak ingin area 
kamar tidur ikutan basah. Padahal, 
berada di kamar mandi yang lembap 
dapat membuat rambut jadi sulit 
kering.Sebaiknya, segera ke luar dari 
kamar mandi atau ruangan lembap 
lainnya. Carilah area yang berventilasi 
baik atau dekat jendela terbuka agar 
rambutmu lebih cepat kering.

Gunakan	Handuk	Microfiber
Gunakan handuk microfiber untuk 

m e n g e r i n g k a n  r a m b u t ,  s e b a b 
m a te r i a l nya  m a m p u  m e nye ra p 
kelembapan secara efektif. Cukup 
lilitkan handuk ke rambutmu lalu 
t u n g g u  h i n g g a  s e l u r u h  a i r 
terserap.Bahan microfiber juga sangat 
halus, sehingga tidak akan membuat 
ra m b u t  b e r c a b a n g  a t a u  p a t a h 
walaupun sering bergesekan dengan 
handuk.

Gunakan	Sisir	Bergigi	Jarang
Ada sisir yang bergigi rapat, dan 

ada pula yang bergigi jarang dengan 
fungsi berbeda-beda. Saat rambut 
masih basah atau lembap, jangan 
g u n a k a n  s i s i r  b e r g i g i 
rapat.Sebaliknya, gunakanlah 
sisir bergigi jarang untuk 
memisahkan rambut ke 
dalam beberapa bagian 
kecil. Tindakan ini akan 
memperlancar aliran 
u d a r a  d i  r a m b u t 
sehingga lebih cepat 
kering.

Gunakan	Tangan	untuk	
Menyisir	Rambut

Saat rambut masih 
juga lembap,  carilah 
tempat dengan sirkulasi 
udara yang baik,  lalu 
keringkan rambut secara 
k a s a r.  M a k s u d n y a , 
gunakan tanganmu 
u n t u k  m e n y i s i r 
rambut secara kasar, tap

MENGERINGKAN rambut seringkali 
membutuhkan waktu yang lama, 
terutama jika rambut Anda tebal, 
keriting, atau panjang. Oleh karena itu, 
banyak orang menggunakan hair dryer 
u n t u k  m e m p e r c e p a t  p r o s e s 
pengeringan.

Namun, penggunaan hair dryer 
terlalu sering sebenarnya kurang baik, 
Ladies. Merujuk jurnal bertajuk Hair 
Shaft Damage from Heat and Drying 
Time of Hair Dryer susunan Yoonhee 
Lee dkk., hair dryer bisa menyebabkan 
kerusakan pada permukaan rambut.

Rambut  yang  terla lu  ser ing 
terpapar suhu panas hair dryer dapat 
berubah kasar, kering, dan kehilangan 
kilaunya. Jadi, sebaiknya keringkan 
rambut secara alami. Yuk, simak cara 
mengeringkan rambut tanpa hair 
dryer dalam artikel ini.

Cara	Mengeringkan	Rambut	Tanpa	
Hair	Dryer

Merujuk pada penjelasan di laman 
Real Simple dan Pump Haircare, 
b e r i k u t  l a n g k a h - l a n g k a h 
mengeringkan rambut secara alami 
tanpa alat pengering rambut yang bisa 
kamu praktikkan:

Gunakan	kondisioner
Kondisioner selain berguna untuk 

mencegah rambut kusut ternyata 
dapat membantu mengeringkan 
rambut dengan lebih cepat, dikutip 
dari  Byrdie.Sebab,  si l ikon yang 
terkandung dalam kondisioner 
bertindak sebagai anti-humektan yang 
membuat rambut menjadi lebih cepat 
kering usai dibilas.

Keramas	dengan	air	dingin
Keramas dengan air hangat dapat 

m e m b u k a  k u t i k u l a  r a m b u t . 
Sebaliknya, air dingin berguna untuk 
m e n g u n c i  k u t i k u l a  s e h i n g g a 
membantu proses  pengeringan 
ra m b u t  l e b i h  c e p a t . K a m u  b i s a 
membilas rambut dengan air dingin 
selama 30 hingga 40 detik untuk 
membersihkan semua produk yang 
digunakan. Setelah itu, buang air 
dengan memeras rambut dan serap 
dengan handuk.Selain lebih cepat 
kering, air dingin juga bermanfaat 
membuat rambut lebih berkilau.

Peras	Rambut
Setelah selesai keramas, peras 

rambut agar tidak terlalu basah. 
Namun, cara memerasnya harus benar, 
ya, agar rambut tidak rusak.Jangan 
p u t a r  h e l a i  ra m b u t  s e p e r t i 
memeras pakaian, tapi tekan-

i bukan dibuat berantakan, ya.

Mousse	rambut
Mousse rambut atau styling foam 

m e r u p a k a n  s a l a h  s a t u  p r o d u k 
penataan rambut. Mousse rambut itu 
b i a s a n y a  d i g u n a k a n  u n t u k 
menggantikan hairspray.Penata 
rambut sering menggunakan mousse 
pada rambut yang basah. Sebab, 
kandungan alkohol di dalam mousse 
membantu rambut lebih cepat kering 
sekaligus menghilangkan kusut.Selain 
itu, mousse rambut juga berfungsi 
u n t u k  m e m b e n t u k  ra m b u t  d a n 
membuat rambut lebih bertekstur.

Lakukan	plopping
Kamu bisa melakukan plopping 

atau membungkus rambut basah 
d e n g a n  k a i n  k a t u n  u n t u k 
mengeringkan rambut. Biasanya 
teknik ini dilakukan oleh pemilik 
rambut keriting supaya tidak kusut dan 
mengembang usai keramas.

Dengan teknik plopping, rambut 
d a p a t  l e b i h  c e p a t  k e r i n g  d a n 
membantu mempertahankan bentuk 
a l a m i n y a . P e r t a m a ,  g u n a k a n 
kondisioner tanpa bilas pada rambut 
yang masih basah lalu ambil kain katun 
untuk membungkus rambut. Diamkan 
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IHSG	Berdarah-darah		...	(dari	Hal	1)

INDEKS  harga saham gabungan 
(IHSG) ambrol 395,8 poin (6,12%) ke 
level 6.076,08 pada penutupan sesi I, 
Selasa (18/3/2025). Bursa Efek 
I n d o n e s i a  ( B E I )  p u n  s e m p a t 
membekukan perdagangan saham 
(trading halt) pada pukul 11.19 WIB 
hingga 11.49 WIB. Hal itu dilakukan 
karena IHSG anjlok lebih dari 5%.

Menteri Koordinator Bidang 
Perekonomian Airlangga Hartarto 
membeberkan penyebab terjadinya 
penurunan tajam Indeks Harga 
Saham Gabungan (IHSG) yang terjadi 
hari ini.

Menurutnya, ada beberapa faktor 
yang menyebabkan pelemahan ini, 
baik dari dalam negeri maupun luar 
negeri. 

D tingkat global, kata Airlangga, 
p a s a r  m a s i h  m e n u n g g u  h a s i l 
pertemuan Federal Open Market 
C o m m i t te e  ( F O M C )  ya n g  a k a n 
menentukan kebijakan moneter 
Amerika Serikat.

"Kita lihat secara global kan besok 
ada FOMC meeting. Nah, tentu market 
masih menunggu," ujar Airlangga 
s a a t  t i b a  d i  K o m p l e k s  I s t a n a 
Ke p re s i d e n a n ,  J a k a r t a ,  S e l a s a 
(18/3/2025).

F O M C  m e e t i n g  s e n d i r i 
merupakan pertemuan rutin bank 
sentral Amerika Serikat (The Fed) 
y a n g  b e r t u j u a n  m e n e t a p k a n 
kebijakan moneter.

Keputusan dari pertemuan ini 
b i a s a n y a  b e r p e n g a r u h  b e s a r 
terhadap pergerakan pasar keuangan 
d i  b e r b a g a i  n e g a ra ,  t e r m a s u k 
Indonesia.

Selain faktor global, Airlangga 
juga menyoroti faktor domestik yang 
memengaruhi IHSG. Rapat Dewan 
Gubernur Bank Indonesia menjadi 
p e rh a t i a n  i nve s to r,  m e n g i n ga t 
potensi perubahan kebijakan suku 
bunga.

A i r l a n g g a  H a r t a r t o 
mengungkapkan Presiden Prabowo 
Subianto tidak memberikan arahan 
secara khusus terkait terjadinya 
pembekuan pasar saham atau trading 
halt Indeks Harga Saham Gabungan 
(IHSG) usai turun hingga 6,12%.

Padahal, kata dia, turunnya IHSG 
hingga lebih dari  5% tersebut 
termasuk salah satu kondisi ekonomi 
yang dilaporkan kepada presiden, 
hari ini.

" T i d a k  a d a  [ a r a h a n  y a n g 
diberikan Prabowo]," katanya. 

Eks Ketua Umum Partai Golkar 
tersebut pun memberikan sinyal 
Prabowo nampaknya tak terlalu 
khawatir dengan kondisi  pasar 
saham. Hal ini terlihat saat dia tak 
memberikan jawaban lugas soal 
a p a k a h  P ra b o w o  m e m b e r i k a n 
perhatian khusus terhadap trading 

halt IHSG hari ini.
Dia justru membeberkan soal 

kondisi ekonomi nasional yang 
diklaim berbanding terbalik dengan 
kondisi pasar saham. Dia menilai, 
pasar saham tak akan memberikan 
dampak signifikan karena ekonomi 
Indonesia memiliki fundamental 
yang kuat. Sejumlah manuver dan 
s e n t i m e n  i n v e s t o r  k e r a p  t a k 
terbukti.

"Pertama tentu fundamental 
ekonomi kita kan kuat. Tentunya 
b e b e r a p a  i s u - i s u  y a n g 
dikembangkan itu t idak benar 
adanya," ujar dia.

Penurunan tajam pada sesi I 
s e m p a t  m e m i c u  B u r s a  E f e k 
Indonesia untuk menghentikan 
s e m e n t a r a  p e r d a g a n g a n  a t a u 
m e n e ra p k a n  t ra d i n g  h a l t .  I n i 
merupakan trading halt pertama kali 
terhitung sejak WHO menetapkan 
Covid-19 sebagai pandemi global 
pada Maret 2020.

Keputusan untuk melakukan 
trading haltmerujuk pada Surat 
Keputusan Direksi BEI Nomor Kep-
0 0 0 2 4 / B E I / 0 3 - 2 0 2 0 ,  y a n g 
mengatur mekanisme penanganan 
p e r - d a ga n ga n  d i  b u r s a  d a l a m 
kondisi darurat.

Airlangga Hartarto, menyatakan 
bahwa pemerintah akan melakukan 
p e n i n j a u a n  ke m b a l i  te r h a d a p 
kebijakan penghentian sementara 
perdagangan saham atau trading 
halt .  Kebijakan ini sebelumnya 
di terapkan o leh  Otor i tas  Jasa 
Keuangan (OJK) sejak pandemi 
COVID-19 untuk mengantisipasi 
gejolak di pasar modal.

Trading halt yang berlaku saat ini 
diatur dalam Surat Perintah Kepala 
Departemen Pengawasan Pasar 
M o d a l  2 A  O J K  N o m o r  S -
274/PM.21/2020 tertanggal 10 
Maret 2020. Berdasarkan aturan ini, 
Bursa Efek Indonesia (BEI) wajib 
menghentikan perdagangan saham 
selama 30 menit jika Indeks Harga 
Saham Gabungan (IHSG) anjlok lebih 
d a r i  5 %  d a l a m  s a t u  s e s i 
perdagangan. Jika penurunan terus 
berlanjut hingga lebih dari 10%, 
trading halt dapat diberlakukan 
kembali.

Menurut Airlangga, aturan ini 
p e r l u  d i t i n j a u  u l a n g  k a r e n a 
kebijakan tersebut diterapkan dalam 
kondis i  darurat  saat  pandemi 
COVID-19. Kini, setelah pandemi 
mereda dan kondisi pasar mulai 
stabil ,  regulasi  tersebut harus 
dievaluasi untuk menyesuaikan 
dengan dinamika ekonomi saat ini. 
Pemerintah ingin  memastikan 
bahwa regulasi ini tetap relevan 
dalam mendukung pertumbuhan 
pasar modal.

Ekonomi	RI	Mengkhawatirkan
A n a l i s  s e k a l i g u s  Fo u n d e r 

S t o c k n o w. i d  H e n d r a  Wa r d a n a 
mengatakan, IHSG yang anjlok lebih 
d a r i  5 %  m e n u n j u k k a n  b a h w a 
ekonomi Indonesia saat ini tidak 
dalam kondisi baik-baik saja. Investor 
asing mulai kehilangan kepercayaan 
akibat kombinasi faktor global dan 
domestik. Meski demikian, pasar 
saham bersifat siklikal.

“Jika kebijakan ekonomi lebih 
stabil dan investor melihat prospek 
keuntungan yang lebih menarik, 
bukan tidak mungkin dana asing 
akan kembali mengalir ke Indonesia, 
membawa IHSG kembali ke jalur 
pemulihan,” ucapnya.

Hendra menyebut, sentimen dari 
dalam negeri, tekanan terhadap 
IHSG semakin kuat akibat berbagai 
faktor ekonomi. Sepanjang 2025, 
investor asing telah mencatatkan 
aksi jual bersih (net sell) sebesar Rp 
26,04 triliun, termasuk Rp 1,77 
t r i l i u n  h a n y a  d a l a m  s e p e k a n 
t e ra k h i r.  H a l  i n i  m e n a n d a k a n 
kepercayaan investor asing terhadap 
pasar Indonesia sedang menurun.

Selain itu, lanjut Hendra, defisit 
APBN per Februari 2025 tercatat 
Rp31,2 triliun, dengan pembayaran 
bunga utang mencapai  Rp79,3 
triliun dalam dua bulan pertama. 
Kenaikan beban hutang ini dapat 
menghambat belanja produktif 
pemerintah, sehingga ekonomi tidak 
mendapat dorongan optimal.

T i d a k  h a n y a  i t u ,  H e n d r a 
m e n g a t a - k a n ,  s e k t o r  r i i l  j u g a 
menghadapi tekanan besar, terlihat 
d a r i  m a r a k n y a  p e m u t u s a n 
hubungan kerja (PHK) serta me-
ningkatnya kredit macet (NPL) yang 
naik menjadi 2,17% pada Januari 
2025 dari 1,9% di 2024. Ini menjadi 
indikator bahwa daya beli masya-
rakat melemah dan risiko perbankan 
meningkat.

“Di sisi lain, kurs rupiah yang 
terus melemah menambah tekanan 
bagi perusahaan yang memiliki 
eksposur utang dalam dolar AS,” 
tegasnya.

Di sisi  lain,  Pakar Ekonomi, 
Yanuar Rizky, melihat pertemuan 
antara Presiden Prabowo Subianto 
dengan para taipan, mulai dari 
Anthony Salim, Sugianto Kusuma 
alias Aguan, hingga Boy Thohir di 
Istana Negara, Jakarta Pusat, Kamis 
(6/3/2025) lalu tak cukup kuat 
untuk meningkatkan optimisme 
para pelaku pasar terhadap kondisi 
ekonomi domestik. 

Sebaliknya, pertemuan itu justru 
membuat  pasar terutama yang 
m e n e r a p k a n  h e d g e  f u n d  a t a u 
menggunakan sistem pengelolaan 
dana investasi (dana lindung nilai), 
j u s t r u  m e l i h a t  p e r t e m u a n  i t u 
sebagai adanya potensi benturan 
kepentingan.

“Potensi  transaksi  benturan 

kepentingan akan terjadi lagi di 
Indonesia, seperti dulu BMPK (Batas 
Maksimum Pemberian Kredit) pasca 
Pakto 1988 (Paket Kebijaksanaan 
O k t o b e r  1 9 8 8 )  y a n g  m e m i c u 
krismon (krisis moneter) Asia 98 
jadi krisis ekonomi di Indonesia. 
Menambah ketidakpercayaan soal 
proses good governance,” kata dia. 

S e j u m l a h  m e d i a  a s i n g  i ku t 
m e n y o r o t i  a n j l o k n y a  M e d i a 
Malaysia, The Star, merilis laporan 
situasi soal IHSG dengan judul 
"Pasar saham Indonesia anjlok 7 
p e r s e n ,  k h a w a t i r  b e b a n i 
pertumbuhan ekonomi fiskal."

Di paragraf pertama,The Star 
menulis IHSG anjlok 7 persen ke 
level terendah dalam 3,5 tahun.

I H S  a n j l o k  k e  l e v e l  6 . 0 1 1 , 
terendah sejak 21 September 2021, 
karena aksi jual tajam memicu 
penghentian perdagangan selama 
30 menit setelah indeks menembus 
angka 5 persen.

Indeks acuan tersebut secara 
resmi melemah pada 28 Februari, 
turun lebih dari 20 persen dari rekor 
puncak pada 19 September.

"Penurunan tajam saat ini lebih 
terasa seperti pelepasan posisi dan 
l ikuidasi  paksa,  terutama bagi 
mereka yang berdagang di margin, 
daripada perubahan mendasar," 
kata manajer dana di SGMC Capital 
yang berpusat di Singapura, Mohit 
Mirpuri.

Aksi jual ini menggarisbawahi 
k e k h a w a t i r a n  i n v e s t o r  y a n g 
m e n i n g k a t  t e r h a d a p  r e n c a n a 
p e n g e l u a r a n  p e m e r i n t a h  d a n 
prospek ekonomi Indonesia karena 
banyak investor asing yang keluar 
dari pasar saham.

M e d i a  M a l a y s i a  l a i n ,  E d g e 
Malaysia, merilis laporan serupa.

Media itu juga memuat komentar 
Mirpuri yang menyinggung soal nilai 
tukar rupiah yang turun 2 persen 
meski ada intervensi bank sentral, 
Bank Indonesia.

“Data  def lasi  baru-baru ini 
m e n i n g k a t k a n  k e k h a w a t i r a n 
terhadap pertumbuhan konsumsi," 
kata dia.

L e b i h  l a n j u t ,  M i r p u r i 
m e n g a t a k a n  p e r t e m u a n  B a n k 
Indonesia besok bisa memberikan 
dorongan taktis jika pemotongan 
suku bunga benar-benar terjadi.

"Tetapi gambaran yang lebih 
besar tetap berupa posisi selektif 
d a r i p a d a  p e m u l i h a n  y a n g 
menyeluruh," imbuh dia.

Situs yang fokus membahas 
ekonomi  Market  Screener  dan 
Nasdaq juga meluncurkan laporan 
yang sama soal IHSG terperosok.

"Bursa Efek Indonesia Akhiri 
Rekor Penurunan pada Selasa," 
demikian laporan Nasdaq.(wid, rls, 
ant, bis, dta/dya)

Sambungan
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59 Titik Ladang Ganja di Bromo 

Dikaitkan Mahalnya Tarif Drone, Menhut Membatah

menetapkan empat tersangka yang 
merupakan warga Desa Argosari, 
Kecamatan Senduro. Keempatnya saat 
ini tengah menjalani proses hukum di 
Pengadilan Negeri Lumajang. 

Fakta	Persidangan
Seorang pengguna Instagram, 

@fatihinkhairul32, mempertanyakan 
apakah larangan dan biaya tinggi 
untuk menerbangkan drone di Bromo 
sebenarnya bertujuan untuk menyembunyi- 
kan keberadaan ladang ganja. 

"Apa mungkin ini alasan terbangin 

drone di Taman Nasional bayar 2 JT?" 
tulisnya. 

S o n t a k  u n g g a h a n  i t u  p u n 
mengundang beragam reaksi netizen 
lainnya. Banyak yang beranggapan 
bahwa mahalnya tarif ini diduga 
menjadi upaya untuk menghalangi 
warga mendokumentasikan aktivitas 
ilegal di kawasan konservasi, seperti 
keberadaan ladang ganja yang baru 
saja terungkap. 

“Terjawab sudah kenapa gak boleh 
pakek drone supaya gak ketahuan 
ladang ganjanya, gitu pakek alasan 
mengganggu elang Jawa, gunung2 lain 
yg gak boleh pakek drone perlu si 
curigai juga," @andika_ahmadine***. 

“Dimana ada larangan disitu ada 
RAHASIA," @ottaku_bing***. 

Adapun sidang terkait ladang 
ganja berlangsung di Pengadilan 
Negeri Lumajang, Selasa (11/3/2025). 
Sidang tersebut menghadirkan tiga 
saksi dari TNBTS, yakni Edwy Yunanto, 
Yunus Tri Cahyono, dan Untung, yang 
memberikan keterangan secara daring

S a l a h  s a t u  s a ks i ,  Yu n u s  Tr i 
Cahyono, menjelaskan bahwa tiap titik 
penanaman memiliki  luas yang 
bervariasi. "Ada yang 2 meter persegi, 
ada yang 4 meter persegi, ada juga 
yang 16 meter persegi," ungkap Yunus, 
dikutip Selasa (18/3/2025). (sep, rls, 
din, ant/dya)

JAKARTA- Terungkapnya 59 titik 
penanaman ganja di zona konservasi 
dengan total luas sekitar 1 hektare di 
kawasan Taman Nasional Bromo 
Tengger Semeru (TNBTS) mengejut-
kan publik. Warganet justru mengait-
kan kasus ini dengan mahalnya tarif 
penerbangan drone di kawasan 
tersebut. 

Menteri Kehutanan (Menhut) Raja 
Juli Antoni menepisnya. "Itu tidak 
terkait dengan penutupan Taman 
Nasional, kan isunya sengaja ditutup 
s u p a y a  t a n a m  g a n j a n y a  t i d a k 
ketahuan. Justru drone yang dimiliki 
oleh teman-teman Taman Nasional 
yang menemukan titiknya," kata Raja 
Juli saat ditemui di Jagat Satwa 
Nusantara, Taman Mini Indonesia 
Indah (TMII),  Jakarta Timur, Selasa 
(18/3/2025). 

Ia melanjutkan, bahwa ladang 
ganja yang ditemukan di TNBTS 
bukanlah hasil karya dari pihak Taman 
Nasional.  Melainkan, pihak TNBTS 
bekerja sama dengan pihak kepolisan 
untuk menemukan ladang ganja 
menggunakan drone. 

"Manggala Agni turun, Polhut 
(polisi hutan) turun, bersama dengan 
polisi kita ikut cabut, itu menjadi 
barang bukti yang kita bawa ke polisi. 
Jadi mohon, insyaallah staf kami tidak 
ada yang menanam begitu, paling 
menanam singkong," katanya. 

Dalam kesempatan yang sama, 
D i r e k t u r  J e n d e r a l  Ko n s e r va s i 
Sumberdaya Alam dan Ekosistem 
(KSDAE), Satyawan Pudyatmoko 
mengatakan, ladang ganja yang ada di 
TNBTS ditemukan pada September 
2024 lalu.  

Pada saat itu, katanya, memang 
terdapat kasus penyelidikan temuan 
g a n j a  d i  k a w a s a n  T N B T S  d a n 
penetapan tersangka oleh Polri. "Kita 
dari Taman Nasional membantu 
mengungkapkan di mana ladang ganja 
itu karena ladang ganja biasanya 
ditanam di tempat-tempat yang relatif 
sulit untuk ditemukan," kata Satyawan 
dalam kesempatan yang sama. 

Maka dari itu, ucap Satyawan, 
pihaknya kemudian menurunkan 
petugas ke lapangan, termasuk Kepala 
Balai TNBTS, Polhut, masyarakat 
mitra Polhut, dan juga Manggala Agni, 
dibantu dengan teknologi drone. 

Proses penyelidikan dilakukan 
dengan memetakan titik kawasan 

yang ditanami ganja. Kemudian ganja 
tersebut dicabut, dan diproses ke 
pengadilan. "Jadi mulai dari awal 
penemuan ladang ganja itu sampai 
dengan pembersihan dan proses 
pengadilan, kita terus melakukan 
pengawalan. Kita harapkan ke depan 
tidak ada lagi ladang ganja di taman 
nasional, dengan patroli-patroli yang 
lebih intensif yang dilakukan oleh 
petugas kita," jelasnya. 

Menambahkan dari siaran resmi 
Kementerian Kehutanan, hingga saat 
ini Kepolisian Resor Lumajang telah 

Aparat	saat	membersihkan	ladang	ganja	di	lereng	Gunung	Semeru	yang	berawal	dari	temukan	

September	2024	lalu.	(Dok)
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Kabupaten Lumajang.
"Area penemuan tanaman ganja 

terbilang sangat tersembunyi, karena 
terletak di kawasan yang tertutup 
semak belukar yang sangat lebat 
dengan jenis vegetasi  kirinyu, 
genggeng, dan anakan akasia, serta 
berada di kemiringan yang curam," 
ucap dia.

Oleh karena itu, kata Rudi, jarak 
antara penemuan ladang ganja yang 
berada di sisi timur kawasan TNBTS 
dengan jalur wisata Gunung Bromo 
dan jalur pendakian Gunung Semeru 
juga terbilang jauh.

Rudi menyebut area dari jalur 
wisata Gunung Bromo yang masuk ke 
dalam kawasan TNBTS berada di sisi 
barat dengan jarak sekitar 11 kilo 
meter dari lokasi penemuan ladang 
ganja tersebut.

Sedangkan, lanjutnya, untuk titik 
jalur pendakian Gunung Semeru 
b e r a d a  d i  s i s i  s e l a t a n ." J a l u r 
pendakian Gunung Semeru berada di 
sisi selatan dengan jarak sekitar 13 
kilo meter," ujar dia.

Diketahui, pendakian ke Gunung 
Semeru masih ditutup hingga waktu 
yang belum dapat ditentukan. 
Menurut Pusat Vulkanologi Mitigasi 
dan Bencana Geologi (PVMBG), 
Badan Geologi,  tingkat aktivitas 

Gunung Semeru tak berubah, masih 
tetap di level II atau Waspada. Pada 
level ini, direkomendasikan untuk 
tidak melakukan aktivitas apapun di 
sektor tenggara di sepanjang Besuk 
Kobokan, sejauh 8 kilometer dari 
puncak (pusat erupsi). 

D i  l u a r  j a r a k  t e r s e b u t , 
m a s ya ra k a t  t i d a k  m e l a k u k a n 
aktivitas pada jarak 500 meter dari 
tepi sungai (sempadan sungai) di 
sepanjang Besuk Kobokan karena 
berpotensi terlanda perluasan awan 
panas dan aliran lahar hingga jarak 
13 kilometer dari puncak.

Pusat Vulkanologi Mitigasi dan 
Bencana Geologi juga mereko-
mendasikan untuk tidak beraktivitas 
dalam radius 3 kilometer dari 
kawah/puncak Gunung Api Semeru 
karena rawan terhadap bahaya 
lontaran batu (pijar).

Masyarakat juga diminta untuk 
mewaspadai potensi awan panas 
guguran (APG), guguran lava, dan 
lahar di sepanjang aliran sungai/ 
lembah yang berhulu di puncak Gunung 
Api Semeru, terutama sepanjang 
Besuk Kobokan, Besuk Bang, Besuk 
Kembar, dan Besuk Sat serta potensi 
lahar pada sungai-sungai kecil yang 
merupakan anak sungai dari Besuk 
Kobokan. (sep, ant/dya)

BALAI Besar Taman Nasional Bromo 
Tengger Semeru (TNBTS) menyata-
kan bahwa lokasi ladang ganja yang 
ditemukan beberapa waktu lalu 
berada di luar jalur wisata Gunung 
Bromo dan pendakian Gunung 
Semeru.

Ke p a l a  B a l a i  B e s a r  T N BT S 
Rudijanta Tjahja Nugraha di Kota 
M a l a n g ,  J a w a  T i m u r,  S e l a s a , 
mengatakan, ladang ganja yang 
ditemukan berada di sisi timur 
kawasan TNBTS.

"Lokasi temuan tanaman ganja 
tidak berada di jalur Bromo maupun 
Semeru tapi berada di sisi timur 
kawasan TNBTS," kata Rudi.

Dia menjelaskan bahwa pada 
rentang 18-21 September 2024, 
petugas Balai Besar TNBTS, Polres 
Lumajang, TNI dan Perangkat Desa 
Argosari ,  Kecamatan Senduro, 
Kabupaten Lumajang menemukan 
ladang tanaman ganja.

Lokasi tersebut, kata dia, berada 
di area Blok Pusung Duwur Resort 
Pe n g e l o l a a n  Ta m a n  N a s i o n a l 
Wilayah Seduro dan Gucialit yang 
masuk ke dalam wilayah kerja Seksi 
Pengelolaan TN Wilayah III.

Dia menyatakan bahwa secara 
administratif lokasi itu berada di 
Kecamatan Senduro dan Gucialit, 

TNBTS Tegaskan di Luar Jalur Bromo dan Semeru

Foto	udara	yang	
menunjukkan	ladang	

ganja	di	kawasan	
Taman	Nasional	Bromo	

Tengger	(TNBTS).

Foto	udara	yang	
menunjukkan	ladang	

ganja	di	kawasan	
Taman	Nasional	Bromo	

Tengger	(TNBTS).


